
Este lunes cerró la recepción 
de solicitudes, para la petición 
de un crédito Solidario ante la 
Financiera para el Bienestar 
(Finabien), un apoyo para las 

personas que han pagado en 
tiempo y forma sus primeras 
Tandas para el Bienestar, que 
va desde los 10 y hasta 20 mil 
pesos.

A través de sus redes sociales, 
el delegado de Programas 
Sociales de la Secretaría del 
Bienestar, Emilio Olvera 
Andrade hizo un llamado 

a los ciudadanos, para que 
hicieran sus solicitudes vía 
Internet, y con ello acceder 
a los apoyos del gobierno 
federal. P.3A    

 

Arrojan restos humanos 
en Coatzintla 
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Seis bandas se disputan la zona 
norte; vamos contra todas: CGJ 

P.5B

Cambian a director del 
Hospital de Perote por ordenar 
reutilización de jeringas P.5B

Veracruzano es ratificado 
como enlace entre ASF y 

SEDENA P.6B

Funes, expresidente 
salvadoreño, condenado a 14 

años de cárcel P.4B

En la comunidad de la 
Guásima, la presidenta del 
DIF Municipal, Miriam 
García Guzmán, realizó la 
entrega de diversos aparatos 
funcionales a las personas 
que en su momento lo 
solicitaron y con ello se busca 
mejorar su calidad de vida.

La presidenta del DIF 

Municipal, Miriam García 
Guzmán, comentó que  se 
entregaron 18 aparatos 
funcionales de forma 
gratuita, seis   sillas de 
ruedas, seis andaderas y seis 
bastones para las personas  
que lo solicitaron de las 
comunidades de la Guásima 
y Poza Verde. P.8B

El Ayuntamiento 
Constitucional de Cazones a 
través del Sistema Municipal 
y estatal de Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF), 
hicieron entrega de 10 
refrigeradores y 20 tinacos 
a igual número de familias 
de distintas comunidades y 
barrios de este municipio.

Por lo que más familias 
han sido beneficiadas 
dentro del Programa de 
Desarrollo a la Vivienda 
y a la Comunidad 2022, 
emprendido el año pasado 
por el gobierno federal, 
estatal y municipal, para 
beneficiar a las familias que 
más lo requieran. P.3B

Cierra primer periodo de solicitud 
del Crédito Solidario del Bienestar 

DIF Papantla 
entregó 

aparatos 
funcionales 

Entregan tinacos 
y refrigeradores 

en Cazones

El alcalde Eric Domínguez Vázquez continúa con el apoyo a las 
comunidades papantecas 

Martes 30 
Mayo.2023

Año 20,  Número 8070 
Poza Rica, Ver.                                                                                        

Precio $8.00P.1NR

Al señalar que “Su Gobierno es de territorio, más que de escritorio”, el alcalde, Eric Domínguez Vázquez, 
reafirmó su respaldo a comunidades, ello durante su visita a la localidad de La Guásima, en donde encabezó 
el acto cívico  de cada lunes. Desde el auditorio de la localidad, el Presidente Municipal, acompañado de la 

Síndica Única, regidores, secretarios y directores de área, dieron audiencia a agentes municipales y habitantes de por 
lo menos 19 poblados. P.8B

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz    
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comunidades
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Locatarios del Mercado Poza Rica, se encargan de la seguridad del inmueble

"Daré mi mejor esfuerzo 
en este municipio": nuevo 

Delegado del Tránsito  

Martín Espinoza, no 
puede con el cargo 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Tras tomar las riendas 
de la delegación, el 
nuevo delegado de 

Tránsito del Estado, Carlos 
Javier Castellanos Zúñiga 
aseveró qué se darán 
continuidad a las acciones 
que ya de implementaban 
en esta ciudad, y se 
aplicarán programas de 
ingeniería vial, para darle 
un correcto uso a las 
vialidades de la ciudad. 

Entrevistado al 
respecto, subrayó que 
dentro de las acciones 
viales que se aplicarán en 
esta ciudad, también figura 
el fomento de la cultura 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Ante la serie de 
irregularidades y 
abusos de autoridad, 

por parte del personal de 
seguridad que obedece 
solo a los caprichos de 
quién aún se ostenta como 
Secretario de la Unión de 
Comerciantes del Mercado 
Poza Rica, Martín Espinoza 
Castillo, locatarios del 
centro de abastos se hicieron 
cargo de la seguridad del 
inmueble, acto que terminó 
en una denuncia pública y 
penal 

Por medio de un 
comunicado se informó 
a los comerciantes que, el 
pasado domingo 28 de mayo, 
un grupo de locatarios le 
recogieron las llaves a los 
vigilantes del mercado, para 
hacerte cargo del manejo de 
la seguridad del inmueble. 

Dicho acto, encendió 
la molestia de Martín 
Espinoza Castillo, quien 
de inmediato no tardó en 
señalar a los locatarios y en 
amenazar a los locatarios 
con levantar las de únicas 
penales, pues aseveró que 
"este movimiento puede 
ser riesgoso para todos", 
sin embargo, se trata de 
un acto de protesta de los 
integrantes de la unión. 

Lo anterior debido a 
que los comerciantes ya 
se muestran cansados 
del abuso de autoridad 
qué realiza el grupo de 
vigilantes, que lejos de 
buscar la seguridad de los 
clientes y comerciantes, 
solo se han encargado de 
amedrentar, amenazar, y 
señalar a quienes se atreven 
a contradecir a Martín 
Espinoza Castillo. 

vial, semaforización así 
como de ingeniería vial, 
entre otros, ya que se busca 
mejorar la circulación en 
vías de alta prioridad. 

Señaló que este lunes 
desde temprana hora se 
llevaron a cabo operativos 
viales en los accesos de 
escuelas del nivel básico, así 
como en el primer cuadro 
de la ciudad, y destacó 
que habrá una excelente 
coordinación con los tres 
órdenes de gobierno. 

Hizo un llamado a 
los ciudadanos a que 
realicen sus denuncias 
directamente en las 
oficinas de la delegación 
o bien al 911, así como en 
la Fiscalía en caso de ser 
necesario, ya que otro de 
los objetivos de trabajo 
es cambiar la imagen 
que pudiera tener la 
dependencia. 

"He estado al frente 
de otras delegaciones, 
conozco en materia de 
vialidad y vamos a dar 
nuestro mejor esfuerzo 
en este municipio", dijo 
Carlos Javier Castellanos 
Zúñiga, quien subrayó 
que actualmente en la 
Delegación de Tránsito se 
cuenta con 35 elementos 
operativos, además de 
personal administrativo y 
15 unidades.

Los locatarios 
afirmaron que la función 
de los vigilantes es 
raquítica e innecesaria, 
pues lejos disminuir la 
ola de robos y asaltos al 
interior del mercado, estos 
han aumentado de forma 
drástica, por lo que resulta 
absurdo tener a un cuerpo 
de seguridad qué no vigila y 
solo se encarga de amenazar 
a clientes y locatarios. 

El todavía Secretario 

General de la Unión de 
Comerciantes del Mercado 
Poza Rica, advirtió qué 
denunciará de manera 
penal a los involucrados 
en este acto, con la 
intención de que se finquen 
las responsabilidades 
correspondientes, y 
aseveró que habrá una 
asamblea donde se hará 
del conocimiento de los 
locatarios, esta y otras 
situaciones.



Cierra primer periodo de solicitud 
del Crédito Solidario del Bienestar 

Ayuntamiento anuncia 
convocatoria vigente 

de apoyos sociales
Más de 400 familias se beneficiarán con apoyo de leche en polvo.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Ayuntamiento 
de Poza Rica que  
encabeza el alcalde 

Fernando Remes Garza, dio 
a conocer una convocatoria 
vigente pertenecientes 
al Programa Municipal 
de Bienestar Social “Vive 
Bien” que maneja su 
administración, con el 
objetivo de mejorar su 
difusión y la ciudadanía 
esté enterada de los 
apoyos disponibles que 
les permitirán mejorar su 
calidad de vida.

Actualmente se cuenta 
con disponibilidad del 
programa de leche en polvo, 
para infantes y adultos 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Este lunes cerró la 
recepción de solicitudes, 
para la petición de un 

crédito Solidario ante la 
Financiera para el Bienestar 
(Finabien), un apoyo para las 
personas que han pagado en 
tiempo y forma sus primeras 
Tandas para el Bienestar, que 
va desde los 10 y hasta 20 mil 
pesos.

A través de sus redes 
sociales, el delegado de 
Programas Sociales de la 
Secretaría del Bienestar, 
Emilio Olvera Andrade hizo 
un llamado a los ciudadanos, 
para que hicieran sus 
solicitudes vía Internet, y con 
ello acceder a los apoyos del 
gobierno federal. 

Dichos créditos ofrecen 
pagos fijos mensuales y 
plazos que pueden ir desde 
los seis a doce meses para 
pagarlos, solicitar el Crédito 
Solidario del Bienestar es 

mayores, cuya entrega se 
realizará el 15 de junio y 
beneficiará a más de 400 
familias, con la finalidad 
de contribuir a que estos 
sectores poblacionales 
tengan acceso a una mejor 
nutrición.

La leche en polvo 
contribuye en gran medida 
al sano desarrollo de 
infantes y es altamente 
recomendado en todas las 
etapas de la vida por su alto 
contenido en vitaminas, 
proteínas y minerales, 
considerándose como un 
complemento ideal para 
una alimentación más 
balanceada.

Cabe mencionar 
que estos apoyos son 
totalmente gratuitos y 

entregados directamente 
sin intermediarios. La 
recepción de documentos se 
llevará a cabo en la oficina de 

la Dirección de Desarrollo 
Social y Humano, al interior 
del Palacio Municipal, 
donde deberán presentar 

el formato de solicitud 
(adquirido en Oficialía de 
Partes), copia del INE del 
solicitante y beneficiario (en 

caso de ser un infante, copia 
del acta de nacimiento), así 
como dos juegos de copias 
para el acuse de recibo.

completamente gratis y 
está destinado únicamente 
a personas con actividad 
productiva. 

Se pueden solicitar desde 
10 mil, 15 mil, hasta 20 mil 
pesos, los cuales se pueden 
pagar en mensualidades. 
Los interesados en obtener 
un crédito de Finabien 
deberán cumplir con los 
siguientes requisitos: ser 
mayor de 18 años, CURP, 
reporte de crédito (no aplica 
para personas cumplidas de 
Tandas y CAP), identificación 
oficial vigente y comprobante 
de domicilio con antigüedad 
no mayor a tres meses.

Para ingresar la solicitud 
los interesados deberán 
ingresar a la página de 
Finabien en el siguiente link 
https://telecomm.gob.mx/
credito-solidario/ y hacer 
clic en ‘regístrate’. El primer 
periodo finaliza este lunes 
29 de mayo, pero habrá un 
segundo periodo qué inicia el 
13 y finaliza el 16 de junio.
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Leobardo Gómez y Patricia Ortiz fomentan la convivencia familiar

Presiden autoridades 
municipales domingo cultural

Buscan destrabar 
rezagos agrarios 

Un éxito desde la expo venta a la presentación de cuadros artísticos

En julio se prevé un evento con representantes del RAN 
y Procuraduría Agraria 

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Un rotundo éxito 
fue la presentación 
del tercer domingo 

cultural, en el que fueron 
presentados diversos 
cuadros artísticos para 
toda la familia, el cual fue 
presidido por el alcalde 
Leobardo Gómez González 
y la titular del DIF, Patricia 
Ortiz de Gómez.

El parque Benito Juárez 
García, fue el escenario 
donde este domingo 
congregó a valores artísticos 
de Tihuatlán y Poza Rica, 
para deleite de las familias 
que se reunieron este día 
para pasar momentos 
inolvidables.

Bajo la coordinación 
de las direcciones de 
turismo y cultura, la actual 
administración que preside 
el alcalde Leobardo Gómez 
González, nuevamente 
vuelve a causar sensación 
debido a la variedad 
de personalidades del 
canto, baile, así como de 
la presentación de un 
espectáculo de Fuego, 
“Performance”, que actuaron 
en este escenario.

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

Mediante un evento 
para la entrega 
de documentos 

y avance de trámites, en 
Tihuatlán se busca destrabar 
el rezago agrario existente de 
diversos casos, entre lo que 
destaca sucesión y posesión de 
predios, entre otros conflictos 
de comunidades y zonas 
ejidales.

Al respecto la visitadora 
agraria, Irasema Edgar 
Castillo, destacó para ello 
se vienen coordinando con 
la actual administración 
que encabeza Leobardo 
Gómez González, a través 
de la dirección de fomento 
agropecuario, donde se viene 
concretando un evento para 
el mes de julio de este año.

En esta fecha por 
confirmar tanto el día y la 
hora, se tiene previsto invitar a 
la población de zonas rurales, 
sobre todo aquellas que por 
muchos años se mantienen 
en trámites y gestiones a fin de 
solucionar conflictos agrarios.

Precisó, en el módulo de 
la Procuraduría Agraria, cada 
lunes de nueve de la mañana 
hasta las tres de la tarde se 
atiende a la población, la cual 
expone sus inquietudes de 

Una larga lista de 
participantes de las que 
encabezaron integrantes del 
Instituto Nacional de las 
Personas Adultas Mayores, 
Voces del Recuerdo del 
municipio de Poza Rica, 
el Dueto “Los Ases”, así 
como de solistas, quienes 
interpretaron diversos 
temas románticos, así 
como poner a bailar a las 
autoridades municipales, tal 
fue el caso de las integrantes 
del INAPAM.

Finalmente, tras la 

conclusión de dichas 
participaciones, el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
la presidenta del DIF, Patricia 
Ortiz Galassi, la directora de 
esa instancia, Yunis Gómez 
Ortiz, de los regidores del 
ayuntamiento, pasaron a 
otorgar reconocimientos 
a los participantes que 
hicieron posible que este 
domingo cultura fuera el 
más concurrido, quedando 
de manifiesto que en 
Tihuatlán, se difunde la 
cultura y alegría.

sucesión, venta, registro y 
hasta conflictos agrarios, en el 
cual se agiliza una solución a 
mediano plazo.

Sin embargo en el próximo 
evento se prevé la presencia 
de representantes directos 
de la Procuraduría Agraria, 
Registro Agrario Nacional, 
entre otras instancias a fines, 
mismos que darían una 
certeza legal al asunto y al 

mismo tiempo la agilidad 
inmediata para lograr una 
solución precisa.

Agregó, para esto se 
avanza en la organización 
del evento, sobre todo con 
la confirmación de los 
funcionarios, ya que son 
parte fundamental para la 
agilidad y trámite directo 
del problema agrario que se 
presente.
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Protección Civil de Tihuatlán alista instalación del Consejo Municipal 

180 maestros llevaron a cabo una concentración de 
evaluación y valoración

TEQUILA PERSONALIZADO                                                                                    
100% AGAVE

BOTELLA PERSONALIZADA HECHA POR  
ARTESANOS, GRABADA SOBRE LA  

TÉCNICA PUNTA DIAMANTE, PUEDEN LLEVAR EL LOGOTIPO Y LA FRASE QUE EL 
CLIENTE REQUIERA

                                                         
HAS  ESA OCASIÓN ESPECIAL Y DA UN REGALO EXCEPCIONAL

SIGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES

DON RAMÓN PERSONALIZA DON RAMÓN PERSONALIZA TEQUILADONRAMON.PERSONALIZATEQUILA 2294200800 227 109 3494

a

Se prevén hasta 16 ciclones 

Conafe reduce 
rezago educativo 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Durante la temporada 
de lluvias y huracanes 
que se desarrollara del 

1° de junio al 30 de noviembre, 
tan sólo en el océano atlántico 
se prevén hasta 16 ciclones, la 
mayoría cuyo nombre es de 
mujer.

El director de Protección 
Civil, Ismael Callejas 
Guzmán, indicó de acuerdo 
a la Comisión Nacional del 
Agua este 2023 quedaron 
registrados los nombres 
de Arlene, Margot, Cindy, 
Ophelia, Idalia, Katia, Rina, 
Whitney, entre otros, donde 
ya se trabaja en las acciones 
preventivas, ante el riesgo que 
representen.

Callejas Guzmán, refirió 
que el miércoles 1° de junio en 
el caso de Tihuatlán se habrá de 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

El supervisor del Consejo 
Nacional para el 
Fomento de la educación 

(CONAFE), Faustino 
Domínguez Solís, destacó 
que a lo largo de varios años 
la institución ha sido parte 
fundamental en la reducción 
del rezago educativo y el 
impulso de niños y jóvenes que 
continúan preparándose.

En el marco de una reunión 
de evaluación y valoración de 
trabajos, además de estrategias 
de los 180 maestros que 
conforma la Conafe, refirió 
este 2 de junio que concluye 
el ciclo escolar de un padrón 
de 736 alumnos, serán 226 
los que habrán de terminar 
sus estudios de educación 
inicial, preescolar, primaria y 
secundaria.

instalar el Consejo Municipal 
de Protección Civil, mismo 
que tiene como fin ordenar 
y organizar los trabajos 
dentro del plan anual de PC, 
siempre coordinados con 
diversas instancias estatales, 
municipales, los agentes y 
subagentes municipales.

Expresó que sin duda se 
cumple con el compromiso 
de reforzar la cultura de 
prevención, la cual se 
encuentra arraigada en 
el municipio recordando 
el huracán Grace, el cual 
registro muchas afectaciones, 
pero no vidas que lamentar, 
ya que la población supo que 
hacer antes y después de la 
contingencia.

Finalmente comentó, que 
este año continúa el mismo 
esquema de trabajo en caso 
de cualquier fenómeno 
climatológico, con acciones 

preventivas en sectores y 
comunidades, a la vez con la 
disposición de los albergues 
temporales a fin de lograr 
buenos resultados. 

“Durante este tiempo no ha 
sido fácil reforzar la educación 
en sectores y comunidades, 
ya que la mayoría de los 
educadores de la institución 
carecen de una licenciatura, 
sin embargo con empeño 
y dedicación han logrado 
sobresalir en la enseñanza de 
niños y jóvenes”, precisó.

Por ello la reunión que 
se desarrolló en el Auditorio 
Municipal, donde maestros de 
Tihuatlán, Castillo de Teayo, 
Tuxpan, Álamo, Chicontepec, 
Ixhuatlán de Madero y 
Coyutla que conforman la 
región, ambos expusieron 
sus experiencias y logros 
alcanzados, lo cual sirva como 
estrategia educativa en las 
próximas generaciones de 
alumnos.

Concluyó que cada año se 
fijan nuevos mecanismos de 
convocatoria para el ingreso 

de nuevos maestros del Conafe 
y alumnos que deseen cursar 
los niveles de enseñanza que 
se ofrecen, aunque con algunas 
deficiencias por lejanías, 
inmuebles y equipo, pero con el 
empeño para seguir abatiendo 
el rezago educativo.
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La Cuarta Transformación

La Feria

Retomado de El Financiero por su buen humor
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Franco Castán 
con un pie en 

la calle

La ruptura

Popo: ‘corcholatas’ 
botan la chamba

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

DARÍO CELIS

SALVADOR CAMARENA

La decisión de ocupar tres tramos de Ferrosur fue por el 
enojo que le causó a López Obrador que Germán Larrea haya 

planteado una indemnización de 9 mil 500 mdp.

¿Si la crisis por el volcán hubiera aumentado, dónde estarían la 
jefa de Gobierno y el titular de la Segob? A mil kilómetros ella, al 

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Luego de casi dos años 
y medio en la cárcel, 
5 procesos, nueve 

delitos fabricados, y más 
de una docena de amparos 
promovidos ante la justicia 
federal, Rogelio Franco está 
a punto de salir de la cárcel 
donde nunca debió estar.

Acusado, en un principio, 
de un delito que sacó del 
baúl de los recuerdos para 
sancionarlo, ultrajes a la 
autoridad, y luego, dentro de 
la cárcel imputarle una serie 
de culpas en las que nada tuvo 
que ver, por fin podrá salir 
en libertad, ante la presión 
de los medios, la familia, 
los abogados, que nunca se 
rindieron por lograrlo.

Detenido con lujo de 
violencia, con un amparo 
en su poder, sin delito que 
perseguir, enviado a un penal 
lejano sin ser acusado de un 
delito grave, las anomalías en 
el caso del ex líder nacional el 
PRD, continúan.

El viernes 26 fue 
llevado a una audiencia de 
cumplimiento de sentencia 
de amparo, en el penal de 
Pacho Viejo, donde se dejó sin 

AUNQUE ANDRÉS 
MANUEL López 
Obrador asegura que 

no tiene nada personal contra 
el empresario Germán Larrea, 
los hechos demuestran el 
camino de no retorno que le 
hemos descrito en su relación.

Ayer el Presidente develó 
lo que en la víspera nosotros 
manejamos aquí como una 
posibilidad: la decisión 
de ocupar tres tramos de 
Ferrosur fue por el enojo que 
causó que el dueño de Grupo 
México haya planteado en 
la reunión del jueves una 
indemnización de 9 mil 500 
millones de pesos.

El año pasado hubo en 
Puebla cuatro simulacros 
de evacuación en 

poblaciones aledañas al 
Popocatépetl. En ninguno 
de ellos participó el hoy 
gobernador Sergio Salomón 
Céspedes, que antes de  
asumir el cargo, por 
fallecimiento de Miguel 
Barbosa, era diputado. Los 
eventos de Don Goyo de estos 
días son los más intensos en 
años. Y en vez de arropar a su 
correligionario poblano, las 
corcholatas de Morena Adán 
Augusto López Hernández 
y Claudia Sheinbaum, más 
experimentados y con alta 
visibilidad e influencia, 
botaron la chamba y se fueron 
de gira.

Digámoslo distinto: 
mientras cientos de mexicanos 
se quedaban varados en 
distintos puntos del país 
por el cierre del sábado del 
aeropuerto capitalino tras la 
caída de ceniza, cierre que 
afectó actividades aéreas en 
el Benito Juárez ese día, el 
domingo y el lunes, el titular 
de Gobernación y la jefa de 
Gobierno dijeron: qué buena 
idea no estar.

Ambos funcionarios 
pusieron por encima sus 
ambiciones políticas a sus 
responsabilidades públicas. 

efecto la prisión preventiva 
justificada por el delito de 
violencia familiar impuesta 
en diciembre de 2022.

En el desarrollo de la 
audiencia la juez de control 
levantó la prisión y fijó cuatro 
medidas cautelares. Desde 
el principio Franco Castán 
pudo llevar su proceso en 
libertad porque ninguno de 
los delitos que le imputaron 
es grave.

Todo el tiempo que 
estuvo en la cárcel sirvió para 
recibir nuevas acusaciones, 
delitos nuevos, aplazamientos 
interminables en las 
audiencias y un desgaste 
físico y mental que pocos 
soportan. La última agresión 
a sus derechos humanos 
fue la imputación del delito 
de retención de un menor, 
presentada el 11 de mayo de 

este año, saliendo liberado 
de este señalamiento el 20 
del mismo mes, que fue 
desechada por absurda y 
carente de sustento.

La larga injusticia contra 
Rogelio Franco no ha estado 
exenta de traiciones desde el 
momento de su detención, 
hasta cuando la defensa la 
toma quien fue su suplente en 
la Cámara de Diputados, Jesús 
Velázquez, quien a causa de 
una pésima defensa del caso 
ahora es el diputado federal 
plurinominal del PRD, que 
debió ser Rogelio Franco. 
Ahora la pregunta será que si 
logra la merecida libertad el 
suplente y aparente abogado 
defensor dejaría el cargo o 
continuaría en un alarde 
de prepotencia y mayor 
injusticia.

Hace unos días, el dirigente 

estatal del PRD, Sergio 
Cadena Martínez, mencionó 
que la actual defensa legal de 
Rogelio Franco Castán sabe 
que no solo debe enfrentar a 
la Fiscalía General del Estado, 
sino al aparato político del 
Gobierno de Veracruz, que 
impone criterios al Poder 
Judicial.

Aseguró, además, que 
el exdirigente perredista y 
exsecretario de Gobierno 
saldrá de prisión demostrando 
que su aprehensión se trató 
de un tema político y no del 
ámbito judicial.

Lamentó que su 
compañero de partido 
lleva ya más de 2 años en 
prisión, pues fue el 13 de 
marzo de 2021 cuando fue 
arbitrariamente detenido por 
autoridades estatales y desde 
entonces ha ido demostrando 

su inocencia, pero el gobierno 
de Veracruz no cesa en su 
intención de mantenerlo 
encarcelado.

La defensa legal de Rogelio 
Franco Castán obtuvo todos 
los amparos de la justicia 
federal, ya que las autoridades 
estatales no logran justificar 
los delitos que le atribuyen.

Los familiares, amigos, 
correligionarios y población 
en general coinciden en que 
a pesar de los logros legales 
no hay avances, por lo que 
aseguran que se trata de un 
preso político, en lo que han 
coincidido los medios y los 
analistas políticos.

Ha llegado el momento en 
el que los delitos fabricados y 
las acusaciones artificiales no 
puede seguir reteniendo en la 
cárcel a Rogelio Franco. Ha 
llegado el momento de que 
la justicia se reivindique con 
él, quien es una víctima de un 
proceso amañado que nade 
desde el origen del conflicto, 
muy probablemente en su 
primer matrimonio.

Las movilizaciones que 
iniciaron prácticamente 
desde el momento de su 
detención, cuando en Tuxpan, 
Veracruz, fue acusado de 
cometer ultrajes contra la 
autoridad, una ley que el 
Congreso local de la entidad 
desempolvó para aplicársela 
a quien iba a ser diputado 
federal plurinominal y así 
poder sustituirlo por alguien 
afín a la negociación y los 
acuerdos en lo oscurito.

Otorgarle vigencia a una 
ley derogada por violatoria 
a los derechos humanos y 
aplicársela unas horas después 
a Rogelio Franco, llevó a que 
dentro y fuera de Veracruz, 
dicha normatividad fuera 
denominada Ley Franco.

Las posibilidades de 
retrasar más la libertad de 
Rogelio Franco se agotaron, 
las leyes efímeras que 
intentaron aplicarse contra 
Franco se acabaron. No hay 
manera de mantenerlo preso 
más tiempo. Por lo menos si 
se trata de engañar a todos 
de que Rogelio Franco es un 
delincuente, ya la oposición 
pública sabe de las jugarretas 
legaloides de la justicia 
veracruzana, que actúa por 
consigna, es decir, por órdenes 
superiores.

Si Rogelio Franco Castán 
continúa preso la opinión 
pública se convencerá que en 
Veracruz el poder Judicial 
está supeditado al ejecutivo 
estatal y que en México hay 
presos políticos.

PEGA Y CORRE
Otro atentado contra 

un compañero periodista 
ocurrió en San Martín 
Texmelucan, Puebla, sujetos 
a bordo de una motocicleta 
dispararon durante la 
madrugada contra la casa 
del periodista Pedro Alonso 
Benítez, corresponsal de El 
Sol de Puebla y director del 
portal Proyecto Cinco… 

Esta es opinión personal 
del columnista

Martes 30.05.2023

A partir del viernes López 
Obrador y Grupo México 
han confirmado toda la 
historia de desencuentros que 
le hemos venido narrando 
aquí en el último medio año 
y que ponen en relieve la 
profunda animadversión que 
se profesan mutuamente.

El inquilino de Palacio 
Nacional pidió a Grupo 
México en el primer semestre 
de 2022 el ramal Medias 
Aguas-Coatzacoalcos para 
asegurarse la continuidad 

Mandaron decirle a los 
ciudadanos (a los varados 
rumbo y desde CDMX, y a 
todos en general) que si sabían 
contar no contaran con ellos, 
pues se iban el domingo a 
Torreón y Juárez.

No se vale que Sheinbaum 
haga suyo el aeropuerto de la 
Ciudad de México a la hora 
de inaugurar nuevas salas y 
no cuando el Popo desquicia 
las rutas aéreas de cientos de 
personas.

Están perdiendo el piso. 
Se fueron como si pudieran 
adivinar el futuro: ¿si la 
crisis por el volcán hubiera 
aumentado, dónde estarían la 
jefa de Gobierno y el titular de 
Segob? A mil kilómetros ella, 
al doble él. Y el Presidente en 
el sur.

El domingo ellos dejándose 
apapachar en mítines mientras 
el semáforo de emergencia 
aumentaba a fase amarillo tres, 
una antes de la alerta roja.

Reitero que además mucha 
gente veía ese día, no sólo el 
sábado, cómo le cancelaban sus 
vuelos y veía también cómo la 
vida era más que “normal” para 

sin tener que depender de 
un tercero del Ferrocarril 
del Istmo y la línea Chiapas 
Mayab para conectar el Tren 
Maya.

El negociador desde el 
inicio fue el secretario de 
Gobernación, Adán Augusto 
López, que se convirtió en 
el único interlocutor de 
Larrea con López Obrador. 
El exgobernador de Tabasco 
alcanzó el acuerdo para que 
Grupo México le construyera 
una vía alterna propia Medias 

estos políticos.
Si Adán Augusto ahora nos 

sale con que eso –la protección 
civil– le toca a la secretaria de 
Seguridad, cabe decir –por si 
hiciera falta– que una crisis 
mayor requiere de operación 

Aguas-Coatzacoalcos.
Larrea procedió a 

construirla, pero desde 
adentro de la 4T empezaron 
a boicotear los acuerdos de 
Adán y Larrea. El primer golpe 
que le asestaron al industrial 
minero fue que terminara 
anticipadamente el contrato 
del Tramo 5 del Tren Maya 
por presiones en entregas de 
la obra.

López Obrador se molestó 
que Larrea demandara 
una indemnización de mil 

política para coordinar 
a múltiples gobiernos 
municipales y estatales, que no 
hay manera que su gira fuera 
más importante que estar en 
el despacho, incluso si no se 
requería de nada emergente.

millones de pesos, pero ese fue 
el camino legal que el propio 
Adán Augusto sugirió para 
resolver el diferendo.

Una vez perdido el Tramo 
5 se fueron cayendo los otros 
acuerdos para que, a cambio 
de la vía paralela Aguas 
Medias-Coatzacoalcos, Larrea 
construyera tramos y pasos 
a desnivel del ferrocarril 
del Istmo de Tehuantepec, 
contratos que se quedó José 
Miguel Bejos con Mota-Engil.

En otro intento por 
quedarse con los tramos 
que al final ocupó con la 
Marina el viernes, por la vía 
de un acuerdo con Larrea, 
López Obrador le ofreció una 
planta de contenedores en 
Manzanillo. De hecho esa 
fue la última oferta y que el 
empresario rechazó. Larrea 
y López Obrador desconfían 
el uno del otro. La toma 
temporal del viernes se va a 
convertir en permanente y 
definitiva y Grupo México 
ya dejó entrever que litigará 

Y Claudia Sheinbaum, 
que el sábado se quedó en la 
capital, debió permanecer en 
ella. La actividad del Popo es 
impredecible y ella prefirió el 
riesgo de quedarse varada en 
Coahuila y de complicar su 
regreso si volvían a cerrar el 
AICM. Qué necesidad. ¿Dónde 
quedó la Claudia juiciosa?

Si tan altos funcionarios 
prefieren sentirse lejanos al 
sistema de protección civil 
en una emergencia, ¿a qué se 
atendrá la población bajo su 
mando?

La eventualidad de esta 
emergencia es un tema 
estratégico y de seguridad 
nacional. Ninguna 
dependencia importante se 
puede sentir al margen, porque 
cada alto funcionario tiene 
un tramo de responsabilidad, 

el caso porque se ve cuesta 
arriba que el gobierno acceda 
a indeminizarlo con 500 
millones de dólares.

Pero si Larrea quiere 
pelea, el de Macuspana ya le 
tiene preparada una buena 
batería de asuntos de los que 
difícilmente va salir bien 
librado.

EL 17 DE MAYO el 
pleno de la Sala Superior del 
Tribunal Federal de Justicia 
Administrativa resolvió por 
el voto mayoritario de siete 
de sus magistrados, que tanto 
Iusacell, Movistar y Telcel, 
como la estadounidense Apple 
Inc., cometieron infracciones 
a las leyes en materia de 
propiedad industrial en 
perjuicio de la empresa 
mexicana Ifone, confirmando 
que esta última acreditó ser la 
titular y usuaria legítima de la 
marca “IFONE” para amparar 
la prestación de servicios de 
telecomunicaciones. 

Lea la versión completa en 
Noreste.net

así sea para tranquilizar a la 
ciudadanía mostrando que 
están alertas y presentes.

Volvamos a Puebla: 
ahí las declaraciones del 
subsecretario Andrés Villegas, 
también con unos meses en el 
puesto, de que la evacuación 
podría durar tres días, y no 
horas como en los simulacros, 
causaron desconcierto. Y lo 
mismo cuando el secretario de 
Gobierno anunció el viernes 
que visitarían la zona sólo hasta 
esta semana.

Qué bueno que Don Goyo 
no ha escupido más, ¿qué tal 
que tiene el mal gusto de dejar 
a los poblanos en manos de 
su inexperto gobierno y de 
impedir el regreso de Adán y 
Claudia?

Esta es opinión personal 
del columnista
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Presenta diputada Citlali Medellín Careaga una iniciativa para reformar la Ley Orgánica del Municipio Libre.

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

Mediante una Iniciativa, 
la diputada Citlali 
Medellín Careaga 

propuso que sea obligatoria 
la comunicación escrita 
entre agentes y subagentes 
municipales y el Ayuntamiento 
y que, en caso de no poder 
proceder inmediatamente con 
la información oficial por la vía 
escrita, lo hagan en el trascurso 
de un tiempo considerable.

En la Cuarta Sesión 
Ordinaria del Segundo Período 
Ordinario del Segundo Año 
de Ejercicio Constitucional, 
la Presidenta de la Comisión 
Permanente de Desarrollo y 
Fortalecimiento Municipal 
presentó una Iniciativa con 
Proyecto de Decreto que 
reforma el Artículo 62 de la Ley 
Orgánica del Municipio Libre 
para el Estado de Veracruz de 
Ignacio de la Llave.

Refirió que, dentro de las 
obligaciones que les confiere 
dicho artículo se encuentra 
la de “dar aviso inmediato al 
ayuntamiento de cualquier 
alteración en el orden público 

Sería obligatoria comunicación 
escrita entre agentes 

municipales y ayuntamiento

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

4 6 13 22 26

1 7 11 19 28

---
132

3,128
21,330

------
$2,181.99

$49.16
$10.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º
4º
5º

14
13
12
11
10

TOTALES

------
2

43
474

2,985
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ASTON VILLA

LEICESTER
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TWENTE

CORINTHIANS
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OSASUNA

BRIGHTON

WEST HAM

LORIENT
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E-L-V-E-L-E-L-V-L-V-E-E-E-V

L-L-L-L-L-L-L

GUADALAJARA

CADIZ

GIRONA

CHELSEA

FRANKFURT

STUTTGART

ANGERS

MONTPELLIER

RENNES

AZ ALKMAAR

FORTUNA

AT. MINEIRO

INDEPENDIEN

DIN. MOSCU

TIGRES

CELTA

BETIS

NEWCASTLE

FRIBURGO

HOFFENHEIM

TROYES

NIZA

MONACO

PSV

NIJMEGEN

PALMEIRAS

LANUS

LOKOMOTIV

------
$704,172.00
$28,658.16
$2,599.79
$471.80

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º 7

TOTAL A REPARTIR

4,496 $691.77

3
214

5,202
36,144

$86,409.75
$1,142.38

$51.70
$10.00
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INDIVIDUAL

1º
2º
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4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES
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Sorteos y concurso celebrados el lunes 29 de mayo de 2023

SORTEO NO. 9843

24,590 $655,095.16

3,504 $5’281,268.34

$3’110,197.92

SORTEO NO. 9844

41,563 $1’134,081.97

$10
PESOS

Resultados del concurso
No. 2178

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO
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9
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7

1
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7
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$15
PESOS

$5
PESOS

8,736 $419,062.50

6,115 $211,534.63

10,681

7 0 7 7 8

8 7 5 6 0

4 3 7 5 7

4 9 0 8 8

8 8 5 1 3

$459,072.54

9,255 $795,159.20

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

SORTEO NO. 30614

SORTEO NO. 30613

SORTEO NO. 30615

SORTEO NO. 30616

SORTEO NO. 30617

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito
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Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 

mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados 

publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 

5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 

de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

21,615 $3’337,613.95

y de las medidas que hayan 
tomado para corregirlas” y la 
de “fungir como auxiliar del 
ministerio público”.

Sin embargo, señaló 
que la situación geográfica 
en donde se encuentran 
las agencias municipales 
dificulta el cumplimiento 
de esta disposición. Algunas 
congregaciones, dijo, están 
a más de 60 kilómetros de 
donde residen los poderes 
municipales. Además, la 
mayoría de las agencias 
municipales no cuentan con 
medios de comunicación 
idóneos para dar aviso de 
hechos que se presuman 
constitutivos de un delito 
y faltas administrativas en 
la congregación, poblado o 
ranchería.

Reconoció también 
que agentes y subagentes 
municipales no suelen 
presentar por escrito sus 
informes u oficios ni levantar 
actas circunstanciadas de los 
acontecimientos que ocurren 
en sus demarcaciones, por lo 
cual privan al Ayuntamiento 
de una prueba documental 
pública en la posible falta 

administrativa de alguna ley 
o reglamento; además, quedan 
expuestos en su manera de 
proceder en caso de alguna 
queja en su contra.

De acuerdo con esta 
propuesta de reforma, la 
obligación de dar aviso 
inmediato al Ayuntamiento 
de cualquier alteración en 
el orden público y de las 
medidas que hayan tomado 
para corregirlas, los agentes 
y subagentes municipales 
deberán hacerlo constar por 
escrito.

Asimismo, “cuando el 
agente municipal considere 
que los hechos pueden no ser 
constitutivos de un delito, y 
no tenga las facilidades para 
la inmediatez, lo deberá hacer 
constar por escrito a más tardar 
3 días después del incidente”.

A esta propuesta se 
adhirieron las diputadas Tania 
María Cruz Mejía, Arianna 
Guadalupe Ángeles Aguirre, 
Lourdes Juárez Lara y Verónica 
Pulido Herrera, así como los 
diputados Jaime Enrique de 
la Garza Martínez, Marco 
Antonio Martínez Amador, 
Bonifacio Castillo Cruz, 

Fernando Arteaga Aponte, 
Miguel David Hermida 
Copado, José Luis Tehuintle 
Xocua y Ramón Díaz Ávila.

La Iniciativa con Proyecto 

de Decreto reforma el párrafo 
I y se adiciona un segundo 
párrafo a misma fracción y; 
se deroga la fracción IX, del 
artículo 62 de la Ley Orgánica 

del Municipio Libre para el 
Estado de Veracruz de Ignacio 
de la Llave fue turnada a la 
Comisión Permanente de 
Gobernación.
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Cruz Roja  
prepara la 
carrera de 

los 10k

Agentes municipales de San 
Juan Evangelista solicitan el 

regreso de la Policía Municipal
ALEJANDRO ÁVILA         
San Juan Evangelista, Veracruz 

Los agentes y subagentes 
municipales de las más 
de 70 comunidades que 

integran el municipio de San 
Juan Evangelista, solicitan 
al Gobernador de Veracruz, 
al Secretario de Gobierno 
y al Congreso del Estado, 
que se instaure de nuevo la 
Comandancia de la Policía 
Municipal, que fue removida 
a principios del 2022.

En una carta firmada y 
sellada por las autoridades 
locales, expresan su clamor 
ante el incremento de 
delitos como el secuestro, el 
homicidio, el robo de ganado 
y la inseguridad en general 
por la falta de patrullajes en la 
región, misma que ahora está 
a cargo de la Fuerza Civil.

Tan solo el viernes pasado, 
en el poblado de "El Cautivo", 
tres comerciantes de leche 
fueron asesinados por 
quitarles 400 mil pesos que 
serían ocupados para el pago 
de la leche que le compran a 
los ganaderos locales.

Además, se han dado 
numerosos casos de robo 
de ganado en importantes 
ranchos de la zona, tal como 
fue el asalto al rancho "El 
Robalito", ubicado en el 
camino Achotal -San Juan 
Evangelista, en donde los 
ladrones se llevaron más de 

DELHY GALICIA        
Papantla, Veracruz   

La Delegación de la 
Cruz Roja Papantla, 
prepara su próxima 

actividad, para celebrar el 82 
aniversario de la Fundación 
de la Cruz Roja,  por lo que ya 
están preparando lo que será 
la carrera de los 10k.

Dicha carrera se va a 

120 cabezas de ganado de alto 
registro, hechos ocurridos 
en junio del 2022, sin que a 
la fecha se haya dado con los 
responsables.

A principios de marzo 
pasado, un grupo de pistoleros 
ingresó por la fuerza al 
poblado de Miguel Alemán 
para privar de la libertad a 
dos campesinos, uno de los 
cuales fue asesinado en un 
enfrentamiento entre esos 
maleantes y la Marina en 
Mecayapan.

En la misiva, los agentes 
municipales exponen que 
la Policía Municipal con la 
que se contaba en el pasado, 
era profesional, de las más 
reconocidas en el sur de 
Veracruz, y con elementos 
altamente preparados que 
nunca tenían quejas por 
hechos de corrupción, y que 
mantenían en cero los índices 
de robo de ganado y demás 
delitos.

Remarcaron que con la 
llegada de la Fuerza Civil, en 
febrero del 2022, la incidencia 
delictiva de nuevo es una 
preocupación muy grande 
en los pueblos de San Juan, 
en donde habitan personas 
buenas, trabajadoras, y que 
son un gran motor para la 
economía de Veracruz por la 
producción de leche, ganado y 
productos del campo.

La carta va dirigida al 
Gobernador, Cuitláhuac 

García Jiménez, a Eric 
Cisneros Burgos, Secretario 
de Gobierno; y al titular de 
la Comisión de Seguridad 
Pública del Congreso Local, 
Roberto Francisco San 
Román Solana.

A estos servidores públicos 

se les expone que “cuando 
estaba la policía municipal esta 
hacía patrullajes continuos 
en todas las comunidades y 
caminos de todo el municipio, 
inhibiendo con esto la 
delincuencia y los delitos 
antes mencionados se habían 

reducido en un 98% siendo 
uno de los municipios más 
seguros del sur del estado”.

Actualmente en San Juan 
Evangelista los índices de 
violencia han ido a la alza 
como en los demás municipios 
donde el estado mantienen 

la estrategia de controlar las 
municipales por medio de 
Fuerza Civil o elementos de 
la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP), a quienes acusan 
de solo montar retenes para 
pedirle "para el refresco" a los 
comerciantes y transportistas.

realizar  el sábado  01 de 
julio y la salida será en 
la explanada del mural 
a la cultura totonaca, en 
punto de las 08:00 a. m., el 
recorrido está por definir, 
así lo comentó la Delegada 
de la Cruz Roja en Papantla,  
Rosa Orquídea Vigueras 
López.

Explicó que la categoría es 
libre, rama varonil y femenil, 

el costo de inscripción es 
de cien pesos,  playera a los 
primeros 50 participantes 
que crucen en la meta.

Dijo que las inscripciones 
ya dieron inicio y se 
están realizando en las 
instalaciones de la Cruz 
Roja, en la calle Mariano 
Escobedo, número 201 o 
pueden llamar al teléfono 
7848420126.
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Participa Jardín de Niños 
“Francisca Cano” en Lunes Cívico

Aclara SEDEMA que no 
habrá basurero en Amatlán

Plantón permanente en Medellín 
de Bravo por privatización de agua

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Niñas, niños y personal 
docente del Jardín 
de Niños “Francisca 

Cano” participaron este 
lunes en el acto cívico que 
realizó el Gobierno de 
Tuxpan en el marco de la 
conmemoración por 106 
Aniversario del Día de la 
Marina que se celebra el 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz  

La construcción de un 
centro transferencia 
de residuos sólidos 

urbanos  proyectado en 
los límites de Amatlán y 
Córdoba sigue analizándose, 
aunque nunca se contempló 
un basurero ni un relleno 
sanitario, aclaró el titular 
de la Secretaría de Medio 
Ambiente en el estado, Juan 
Carlos Contreras Bautista.

ALEJANDRO ÁVILA  
Medellín de Bravo, Veracruz 

Personal del extinto 
sindicato del Sistema 
de Agua y Saneamiento 

(SAS), "José Azueta", inició 
un plantón permanente 
a las afueras del Palacio 
Municipal de Medellín de 
Bravo desde la noche de 
este domingo 28 de mayo.

Tras la marcha pacífica 
que se realizó la mañana 
de este domingo y que 
inició desde la localidad 
de El Tejar, personas que 
pertenecieron a la antigua 
administración del agua 
en los municipios de 
Veracruz, Boca del Río 
y Medellín de Bravo, se 
instalaron en explanada 

próximo primero de junio. 
El acto estuvo 

encabezado por el director 
de Educación. Prof. Jorge 
Arturo García Robles, en 
representación del alcalde 
José Manuel Pozos Castro; 
el Suboficial Alonso Aguilar 
Ramírez, en representación 
de la 171 Compañía de 
la Guardia Nacional; las 
regidoras María del Pilar 
Martínez Matesanz y 

Maryanela Monroy Flores.
Así mismo, el Lic. 

Juan Carpio Isidro, en 
representación de la 
Delegación Regional de la 
SEV en Tuxpan; y el Prof. 
Enrique Luna Rosales, 
director del Jardín de Niños 
“Francisca Cano”. 

Los pequeños Romina, 
Emma, Leah, Gael y Génesis 
presentaron las efemérides 
de la semana, y la alumna 

Natalia Yanet declamó 
la poesía titulada “A los 
Infantes de Marina”. 

En este acto también 
estuvieron presentes 
directores y coordinadores 
de las diferentes áreas del 
Ayuntamiento; elementos 
de la Secretaría de Marina 
Armada de México, 
Guardia Nacional, Policía 
Municipal, Protección Civil 
y Bomberos.

Luego de las 
manifestaciones de 
habitantes de Amatlán 
que integran el Comité 
del Pueblo Organizado 
de Amatlán “NO AL 
BASURERO”, el funcionario 
estatal dijo que tras una 
reunión se les explicó que el 
proyecto está en pláticas con 
los municipios de Córdoba 
y Amatlán. Aunque está 
ingresado, aún no se 
aprueba. 

El pasado 22 de mayo 

se reunieron en el puerto 
de Veracruz integrantes 
del comité de Amatlán 
con el secretario de Medio 
Ambiente, el procurador 
de Medio Ambiente y los 
alcaldes de Amatlán de los 
Reyes y Córdoba.  

Córdoba, la síndica de 
Córdoba y el comité de 
Córdoba.

Ahí los miembros de 
los comités manifestaron 
su rechazo al centro de 
transferencia que se ubicada 

en el predio San Miguelito 
porque  argumentan que su 
cercanía con la población, 
escuelas, la proximidad 
al pozo que se abastece de 
agua potable a la cabecera 
municipal de Amatlán y la 
proximidad con el arroyo 
Quimiapa afectaría a la 
población. 

Los inconformes 
aseguran que no fueron 
informados del proyecto 
ni de los permisos y 
requerimientos necesarios

del Ayuntamiento, donde 
aseguran se concentrarán 
de forma permanente hasta 
lograr la disolución de las 
concesiones de agua a las 
empresas privadas.

"Angélica Navarrete, 
líder del sindicato de SAS 
y un servidor fuimos los 
que organizamos el evento, 
y ella estuvo ahí con todo 
sus sindicato. Mucha gente 
jaló del SAS y familia de los 
afectados, que no les han 
pagado sus liquidaciones, 
son afectados laborales, más 
de 7 años llevan en problema 
y no les han pagado su 
liquidación ni nada, esa 
manifestación fue una 
manifestación pacífica que 
hicimos en domingo para 
no buscar la confrontación 

con los Ayuntamientos. En 
la asamblea este domingo 
la señora Angélica por 
votación decidieron 
quedarse en plantón 
permanente, hasta que el 
alcalde y el Cabildo manden 
solicitud de revocación  
del contrato con Grupo 
MAS, hasta ese momento 
se van a quitar, mientras 
van a estar todos los días, 
día y noche ahí, se están 
turnando de 25 (personas) 
en las noches, los días hay 
hasta 40 o 50 personas ahí 
en el plantón", explicó el 
diputado local, Magdaleno 
Rosales Torres.

Cabe mencionar que la 
marcha de este domingo 
congregó a más de 2 
mil personas, quienes se 

encuentran inconformes 
por la privatización del 
agua en los municipios 
de Veracruz (Grupo 
MAS), Boca del Río (CAB) 
y Medellín de Bravo 
(Urbanizadora Medellín).

La marcha estuvieron 
presentes el presidente de 
la Junta de Coordinación 
Política (JUCOPO) del 
Congreso de Veracruz, Juan 
Javier Gómez Cazarín; el 
diputado con la comisión 
de Agua, Fernando Arteaga 
Aponte; y los diputados 
Elizabeth Cervantes, 
Adriana Esther Martínez, 
Magaly Armenta Oliveros, 
Gisela López López, entre 
otras organizaciones 
de lucha contra la 
privatización del agua.
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Vanessa Reyes Valdivia. 

Yajaira Lizbeth Pérez Hernández

-… Porque los hijos se hicieron para reparar males… - 
escucho la voz de una mujer a lo lejos, de una edad de 45 
años decírselo a un hombre con el que “supongo” estaban 
hablando de los hijos, pues antes había escuchado un “es 

que como su mamá”.
Ese momento, pero sobre todo esas palabras han hecho 
ruido en mi mente estos días. Realmente he intentado 
entender que quería decir esa señora con esa frase y 

hablándolo con más personas, sigo sin poder encontrarle 
un significado universal; pues para algunos esa primicia 
es errónea, ya que para ellos un hijo trae males, pesares y 

agonías en su vida; pero a otras personas sus hijos son una 
salvación, para cerrar heridas. Desde mi punto de vista un 
hijo solo es una creación a la que no le podré deber nada ni 

él a mí. 
Pero, ¿“porque los hijos se hicieron para reparar males”? 
¿Lo sabré hasta que sea madre? ¿O cómo hija lo sabré? 

Cálido domingo, 
cálido destino

¿Males? 

Suspiro mientras te sostengo con fuerza y amor, 
nunca te voy a soltar, no importa la distancia o las dificultades, 

los golpes o la sal que torture mis heridas.

Aunque tus ojos sean ciegos a mi sufrimiento, 
quiero que tus oídos memoricen mis gritos,

los gritos que emito cada vez que siento que perderé la batalla, 
los gritos que emito cuando tu sonrisa es mi apoyo, mi motivación,

el pulso de mi existir y de mi vida entera.
 

En el séptimo día de la semana te conocí, 
danzabas entre aire dominical y extendías los brazos,

aceptando la amarga vida con olor a gardenia.

Decidí que no quería que ninguna navaja tocara tu piel,
que yo sería tu escudo de por vida en tanto me lo permitieras,

tomando tu mano caminando bajo la llovizna, 
pude sentir tu cálida vida, 

y fue tu calidez, la que me hizo saber que nunca te soltaría,
eras una recién nacida aprendiendo a confiar, 

porque nunca soltaste mi mano, a pesar de todo, 
siempre reías o te molestabas, pero nunca dejaste tu calidez.

Dabas un sabor especial a mi vida, y sé que yo a la tuya, 
porque nuestras almas mezcladas expedían olor a esperanza,

porque nuestras nubes siempre eran abundantes,
y ayudaban a mantener el jardín floreciendo, 

junto con nuestra calidez.

Pero un día, una noche, un domingo, la calidez comenzó a quemar el jardín,
y todo lo que habíamos construido se volvió cenizas, 

cenizas que olían a gardenia y sabían amargas,
cenizas que eran cálidas, pero sin esperanza… 
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JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz  

El Ayuntamiento 
Constitucional de 
Cazones a través 

del Sistema Municipal 
y estatal de Desarrollo 
Integral de la Familia 
(DIF), hicieron entrega 
de 10 refrigeradores y 20  
tinacos a igual número 
de familias de distintas 
comunidades y barrios de 
este municipio.

Por lo que más familias 
han sido beneficiadas 

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

Vecinos de las 
comunidades de 
Tejamanil,  Cabellal 

3,  San Román Chiquito,  
Cerro Verde entre otras, 
realizaron un plantón para 
exigirle a la Síndica Única 
Laura Hernández Castillo, 
que firme los convenios con 
la SEDESOL de las obras 
que se tienen contempladas 
para este municipio, ya que 
de lo contrario podrían 
ser suspendidas para el 
municipio.

Indicaron que por 
motivos personales y 
políticos, Laura Hernández 
Castillo, se ha negado a 
firmar los convenios y obras 
que ya han sido autorizadas 

Entregan tinacos y refrigeradores

Exigen a la Síndica Única de 
Cazones que firme los convenios 

de obras con la SEDESOL 

dentro del Programa de 
Desarrollo a la Vivienda 
y a la Comunidad 2022, 
emprendido por el 
gobierno federal, estatal y 
municipal, para beneficiar 
a las familias que más lo 
requieren.

Así mismo el alcalde 
Miguel Ángel Uribe Toral, 
acompañado de la síndica 
única Laura Hernández 
Castillo, del regidor 
primero Rolando García 
Jiménez, el regidor tercero 
Rafael Vaquero Velázquez, 
por la presidenta del 

DIF Norma Aracely 
Uribe Castillo, agentes y 
subagentes municipales 
agradecieron a los tres 
niveles de gobierno en 
especial a la licenciada 
Rebeca Quintanar 
Barceló, como también  al 
Secretario de Gobierno 
Eric Cisneros Burgos, por 
todo el apoyo para que este 
programa beneficie a más 
familias cazoneñas.

Indicando que estos 
tinacos serán de gran 
utilidad en esta temporada 
de estiaje.

en beneficio de familias 
cazoneñas.

Así mismo puntualizaron 
que todo indica que la 
síndica se siente protegida 
por un diputado, sin darse 
cuenta que deja muy mal 
a su propio municipio, el 
cual se podría ver afectado y 

retrocediendo en el progreso 
de las comunidades y barrios. 

Después de varios 
minutos de permanecer 
frente a las oficinas de 
la sindicatura única, los 
manifestantes fueron 
atendidos a puerta cerrada 
y a su salida fueron con el 

alcalde, quien corroboró 
que las obras ya fueron 

autorizadas desde el mes 
de febrero y es fecha que 

la síndica se niega a firmar 
dichos convenios.
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AGENCIAS 
El Salvador

Una corte penal de El 
Salvador condenó a 
14 años de prisión al 

expresidente Mauricio Funes 
(2009-2014), que actualmente 
vive en Nicaragua, por los 
delitos cometidos en el 
marco de una tregua entre 
las pandillas durante su 
Gobierno.

“El expresidente Mauricio 
Funes ha sido condenado 
a 14 años de cárcel y David 
Munguía Payés, exministro 
de Justicia y Seguridad, ha 
recibido una pena de 18 
años en prisión”, informó 
la Fiscalía General de la 
República (FGR) en Twitter.

Funes, que fue juzgado en 
ausencia tras una reforma 
legal que lo permite, se 
convierte así en el segundo 
presidente de la etapa 
democrática salvadoreña 
en recibir una condena de 
cárcel.

La Fiscalía detalló que 
Funes recibió 8 años por el 
cargo de agrupaciones ilícitas 
y 6 años por incumplimiento 
de deberes.

AGENCIAS 
Florida

Varias personas 
resultaron heridas 
por disparos en 

el paseo marítimo de la 
ciudad de Hollywood, unos 
30 kilómetros al norte de 

AGENCIAS 
Roma, Italia

El número de personas 
que padecen hambre 
en América Latina y el 

Caribe aumentó un 30 por 
ciento desde 2019 debido a 
aspectos como la pandemia de 
COVID-19, la crisis climática y 
la guerra en Ucrania.

Así lo indica en una 
entrevista con EFE el 
subdirector general y 
representante regional para 
América Latina y el Caribe 
de la FAO, Mario Lubetkin, 
quien asegura que “hay más 
de 56 millones de personas en 
una situación de hambre”, un 
30 por ciento más que las 43 
millones que había en 2019.

Proteger a los productores
Durante la charla, resalta 

que la cuestión climática “cada 

Funes, expresidente 
salvadoreño, condenado 

a 14 años de cárcel

Balacera en Florida; al menos 7 heridos  

En tres años aumentó el hambre en 
América Latina y el Caribe: FAO

Estas penas y cargos 
fueron iguales para el general 
retirado Munguía Payés, 
quien además recibió cuatro 
años de cárcel por actos 
arbitrarios.

Entre 2012 y 2014, las 
pandillas Mara Salvatrucha 
(MS13), Barrio 18 y otras 
minoritarias mantuvieron 
un armisticio para reducir 
las cifras de homicidios 
respaldado por el Gobierno 
de Funes.

Según el Ministerio 
Público, esta tregua 
estipulaba favores para estas 
bandas, como beneficios 
carcelarios para los líderes 
presos, inversión pública 
en las comunidades bajo 
su control y una menor 
presencia de las fuerzas de 
seguridad en los barrios 
dominados por dichas 
estructuras.

Funes negó, tras declarar 
en la Fiscalía en 2016, que 
su Gobierno haya dado 
prebendas a líderes de 
pandillas encarcelados a 
cambio de una disminución 
de los homicidios.

No obstante, en el 
juicio contra los llamados 

operadores de la tregua, el 
general retirado Munguía 
Payés, declaró como testigo 

y cambió la versión oficial al 
señalar que el armisticio fue 
una política de “pacificación“.

En junio de 2019, una 
corte antimafia condenó a 
penas de entre dos y tres años 

de prisión a siete operadores 
de la polémica tregua entre 
las pandillas.

Miami, en Florida, según 
informaron medios locales.

La Policía no ha dado 
detalles de lo ocurrido, pero 
una cámara web situada en 
el lugar captó imágenes de la 
gente corriendo asustada.

Sin embargo, el canal 
local de la cadena CBS 

indicó que al menos hay 
siete personas heridas, y hay 
cinco detenidos.

La Policía de Hollywood 
pidió a la gente que no se 
acerque a una zona acotada 
del paseo Broadwalk, pues 
hay una investigación en 
marcha.

vez está pesando más” y añade 
que, en algunas ocasiones, en 
la región -y en Europa- se dan 
combinaciones “dramáticas” 
de sequías e inundaciones, por 
lo que aboga por “proteger a los 
productores”.

«El encarecimiento de 
los precios surge a partir de 
la destrucción completa de 
plantaciones, pero también es 
la afectación tremenda de los 
pequeños productores de la 
agricultura familiar, entonces 
es un doble efecto”, puntualiza 
el subdirector.

Por ello, propone “prevenir 
lo previsible y mitigar lo 
mitigable” para preparar a 
los pequeños productores y a 
la agricultura familiar de un 
escenario que “puede afectar 
terriblemente”, una situación 
para la que los Gobiernos y las 
instituciones internacionales 

“tienen que prepararse para 
ayudar económicamente”.

“Primero, afrontar 
el momento de la mejor 
forma posible; segundo, 
generar fondos adecuados 
para absorber el impacto al 
operario, y tercero, que los 
actores, en este caso Gobiernos 
y el sector público y privado, 
logren absorber parcialmente 
el impacto de los precios que 
va a ir directamente sobre el 
consumidor final”, resume 
Lubetkin.

Importancia de la 
agricultura familiar

En este sentido, el 
representante de la FAO en 
América Latina y el Caribe 
sostiene que la institución hace 
“un esfuerzo muy grande en la 
agricultura familiar”, debido a 
que representa el 80 por ciento 
de la base de trabajo a nivel de 

los terrenos y porque “garantiza 
producción de calidad”.

De hecho, en 2019 comenzó 
el Decenio de las Naciones 
Unidas de la Agricultura 
Familiar (2019-2028) con 
el objetivo de reivindicar 
el desempeño de estos 
emprendimientos familiares 
en la erradicación del hambre, 
la seguridad alimentaria 
y el desarrollo sostenible, 
especialmente en las zonas 
rurales.

Una de las iniciativas que 
la FAO tiene sobre la mesa es 
llevar la agricultura familiar a 
los comedores escolares para 
que, a partir de la producción 
en distancias pequeñas, los 
estudiantes “tengan la garantía 
de almorzar” porque “es la 
mejor forma de razonar”.

Argumenta que no proteger 
a la agricultura familiar 

“supone un peligro” porque 
“si al agricultor familiar se le 
destrozan sus propiedades, va 
directamente a la línea de la 
pobreza, en la cual no hay una 
amortiguación”.

Compromiso con la 
innovación

Otra de las líneas de trabajo 
que se impulsa desde la FAO 
son los procesos de innovación 
y digitalización para “hacer 
mucho más en mucho menos” 
y así promover la seguridad 
alimentaria y el desarrollo 
agrícola.

Esta apuesta por la 
transformación del sector se 

ha traducido en proyectos  
como “mil aldeas digitales”, 
pensado para entregar 
apoyo y asistencia a los 
países para mejorar el uso de 
herramientas digitales en los 
sistemas agroalimentarios y los 
territorios rurales.

En concreto, en América 
Latina y el Caribe esta 
iniciativa va destinada al 
turismo rural y busca ayudar 
a las comunidades locales a 
aprovechar las ventajas que 
ofrece el entorno digital para 
promocionar sus servicios 
turísticos, aumentar ingresos y 
generar empleo.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Tras una investigación 
fue cesado el director 
del Hospital General 

de Perote, Rafael Vargas Reus, 
acusado de haber ordenado 
a su personal reutilizar 
insumos como jeringas, 
cubrebocas y goteros.  

El secretario de Salud 
en Veracruz, Gerardo Ruiz 
Morales dio a conocer que 
fue separado de su cargo y 
que el nuevo director será 
el médico de Urgencias del 
turno vespertino en dicho 
nosocomio, esto a partir del 
primero de junio. 

Ruiz Morales negó que 
se hubieran usado jeringas 
“recicladas” entre los 
pacientes del hospital de 
Perote: “Se detectó y nunca 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El gobernador 
Cuitláhuac García 
Jiménez negó que 

la Secretaría de Energía 
a cargo de Rocío Nahle 
tenga responsabilidad 
en la adquisición de las 
luminarias en mal estado 
que fueron instaladas en 
Xalapa tal y como lo aseguró 
el ex presidente municipal 
Hipólito Rodríguez Herrero. 

Recientemente el ex 
alcalde se deslindó de dicha 
responsabilidad y dijo que 
“las luminarias que están 
en tela de juicio son unas 
que contrató la Secretaría 
de Energía a través del FIDE, 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El gobernador 
Cuitláhuac García 
Jiménez aseguró 

que la Fiscalía General 
del Estado ya investiga los 
hechos violentos ocurridos 
este lunes en Coatzintla 
y que tras un operativo de 
seguridad en la zona, se 
dará con los responsables. 

Este lunes, al ser 
cuestionado sobre el 
abandono de restos 
humanos en dicho 
municipio, advirtió que se 
dará con los responsables. 

Dijo que son por 
lo menos 6 células 
delincuenciales las que 
se disputan Poza Rica y 
otras zonas del norte del 
estado y reiteró que no hay 
impunidad ni pacto con 
ninguna. 

García Jiménez 
adelantó que en su 
conferencia del próximo 
lunes detallará junto con 
la fiscal general, Verónica 
Hernández Giandans y con 
el secretario de Seguridad 
Pública, Cuauhtémoc 
Zúñiga Bonilla sobre la 
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Seis bandas se disputan 
la zona norte; vamos 

contra todas: CGJ 

Fraude con luminarias en Xalapa no fue por 
culpa de la SENER como acusó Hipólito: CGJ

Cambian a director del 
Hospital de Perote por ordenar 

reutilización de jeringas 

detención de por lo menos 
40 personas desde enero 
que habrían participado 
en los delitos de violencia 
por dicha disputa.  Dijo que 
si bien, no todas han sido 
puestas en prisión porque 
no hay delitos graves como 
homicidio u otros de alto 
impacto, se han relacionado 
con actividades de 
narcomenudeo: 

“Hay narco menudeo, 
delitos contra la salud, que 
como saben, no implica 
prisión preventiva oficiosa, 
se les da la libertad y se 
les impone una firma 
periódica y cosas así. Vamos 
a dar a conocer todo: las 
detenciones que ya están 
vinculados a proceso con 
prisión, ya sea oficiosa, pero 
que ya están en prisión y 
también las detenciones de 
otros resultados que hemos 
hecho en estos operativos 
de apoyar a la población 
contra la inseguridad en 
esa región”. 

Tras el hecho de 
violencia generado este 
lunes aparentemente por 
la llegada de elementos del 
Ejército, Marina y Guardia 
Nacional, además de 

Policía Estatal, advirtió: “Si 
siguen insistiendo en ese 
tipo de actividades, pues 

vamos a ir haciendo las 
detenciones y poniéndolos 
ante la justicia. Deben 

entender que aquí ya se 
acabó solapar al crimen 
organizado. Vamos parejo 

y vamos a poner ante la 
justicia a los autores de 
estos actos criminales”.

se aplicó ni hubo una lesión 
o daño para nadie”, aseguró. 

Precisó que será el 
departamento jurídico 
de la Secretaría de Salud 
determinar si se aplica 
alguna otra sanción al ahora 
ex director, aunque aseguró 
que ya hay una denuncia. 

Sobre la enfermera 
Soledad Pimentel, quien 
denunció a finales de abril 
dichas instrucciones y 
que había sido despedida 
injustamente por ello, el 
secretario de salud aseguró 
que fue contratada de 
nuevo y que actualmente se 
encuentra trabajando en el 
Hospital General de Perote. 
“La enfermera trabajó a las 
24 horas y sigue trabajando”, 
dijo este lunes en rueda 
de prensa en Palacio de 
Gobierno.

ese fideicomiso. Nosotros 
hicimos ver antes de que 
terminara la administración 
que esas lámparas estaban 
mal”. 

Sobre esto, este lunes el 
gobernador dijo: “No es la 
Secretaría de Energía, hay 
un fondo que apoya ese tipo 
de proyectos y quedaron 
mal los que vieron lo de 
las luminarias, porque en 
efecto, las luminarias se 
apagaron”. 

Fue a través del 
Fideicomiso de Ahorro 
de Energía (FIDE) y con 
recursos federales como el 
Ayuntamiento de Xalapa 
durante la administración 
de Rodríguez Herrero 
contrató a la empresa Teletec 

de México SAPI SA de CV 
para cambiar luminarias 
por tecnología LED. 

Desde su llegada a la 
alcaldía, Ricardo Ahued 
Bardahuil ha insistido en 
el mal estado que fueron 
dejadas y dio a conocer 
los procesos legales 
que derivaron del mal 
funcionamiento. 

“Las luminarias se 
apagaron, entonces la 
empresa tiene que responder 
y el alcalde de Xalapa tiene 
derecho a denunciar y quien 
contrató a la empresa, que 
demande a la empresa. 
Tiene que denunciar a la 
empresa que fue proveedora 
de esas luminarias” dijo este 
lunes el gobernador García 

Jiménez. 
Advirtió que en su 

momento, se boletinará a la 
empresa para evitar que siga 
cometiendo fraudes en otras 
ciudades y estados del país: 

“En algún momento 
eso se va a resolver y va a 
relucir la empresa que da 
esas luminarias para que 
queda tachada y no vuelva 
a proveer en ningún lado 
ese tipo de lámparas. Que 
quede señalada y contra los 
responsables y si alguien la 
contrató en ese fideicomiso, 
contra los responsables”. 

El gobernador dijo que 
este tipo de fideicomisos han 
carecido de transparencia y 
que él, aún cuando se trata 
de un asunto municipal, 

estará pendiente de cómo se 
resuelva: 

 “Está pendiente ese 
tema, yo lo voy a seguir de 
cerca. No tengo vela en el 
entierro, pero sí tengo la 
obligación y la intención de 

dar con eso y yo sí me voy a 
enterar para dar conocer qué 
empresa fue la proveedora 
de esas luminarias para que 
en ninguna parte del país 
vuelva a cometer ese tipo de 
fraude”.
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Reportan caída de 
granizo en Reynosa; 
PC alerta a población

AMLO cuestiona autoridad y 
exigencia de EU para certificar 

seguridad de aeropuertos en México

Veracruzano es ratificado como 
enlace entre ASF y SEDENA

AGENCIAS 
Tamaulipas

A través de redes sociales, 
usuarios han reportado 
una fuerte caída de 

granizo en la ciudad de 
Reynosa, donde aseguran 
"La caída del hielo se escucha 
espeluznante". Protección 
Civil indicó hay condiciones 
para que este fenómeno se 
presente en las próximas 
horas.

Videos e imágenes han 
circulado por internet 
para apreciar el tamaño y 
la fuerza con la que se ha 
estado presentando la caída 
del granizo, en el norte de la 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Los titulares de la 
Auditoría Superior de 
la Federación (ASF), 

David Colmenares Páramo 
y el secretario de la Defensa 
Nacional (SEDENA), 
General Luis Cresencio 
Sandoval, acordaron y 
signaron las líneas de acción 
en materia de fiscalización 
superior.

Asimismo ambos 
funcionarios convinieron la 
ratificación del veracruzano, 
doctor en Administración 
y Políticas Públicas, Ángel 
Alberto Rodríguez Tapia, 
como enlace de la SEDENA 
con la ASF.

De igual forma, 
Colmenares y Sandoval 
acordaron que se 
promoverán las estrategias 
para el cumplimiento 
de las tareas en materia 
de fiscalización, las 
cuales se realizarán con 
“independencia de que la 
ASF ejerza las facultades 
establecidas en el marco 
legal que rige su actuación”.

Hace un año el 
veracruzano Ángel 
Rodríguez Tapia fue ungido 
en el cargo y esta vez fue 
ratificado en el mismo para 
lo que resta del sexenio 
federal.

AGENCIAS  
Ciudad de México

El presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
recriminó que 

autoridades de Estados Unidos 
se pongan “muy exigentes” para 
México recupere la categoría 1 
en seguridad aérea.

En la conferencia matutina 
de Palacio Nacional, López 
Obrador detalló que cuando 
se tenía la categoría 1 en 
seguridad aérea en el sexenio 
de Felipe Calderón los 
aeropuertos eran manejados 
por los narcotraficantes.

«Hace unos días hablaba 
yo de que el EE.UU. muy 
exigentes, con todo respeto, 
pidiendo que funcione muy 
bien el aeropuerto para que 
nos den la carta de buena 
conducta que ellos otorgan,  
no sé por mandato de quién, 
por el mandato divino o or 
el destino manifiesto, no sé, 
para que el aeropuerto tenga 

categoría 1 y resulta que en 
los tiempos de Calderón los 
aeropuertos los manejaban 
los narcotraficante y tenía 
categoría 1″, dijo.

“Ahora que el aeropuerto no 
lo maneja los narcotraficantes, 
que lo maneja la Marina, que 
que se evitan los robos a los 
que utilizan el aeropuerto, 
el robo de maletas, que no se 
permite la introducción de 
contrabando, de armas, de 
droga, ahora arbitrariamente 
nos tienen en categoría 2. Fue 
muy grave lo que sucedió”, 
indicó.

El mandatario mexicano 
apuntó que en el juicio contra 
el exsecretario de Seguridad 
mexicano, Genaro García 
Luna, se reveló que había la 
clave 3045, “y era que todo 
mundo quedaba franco y 
que había que voltear a ver 
a otro lado porque en un 
determinado tiempo bajaban 
aviones con droga, muy grave 
eso”.

El 25 de mayo de 2021, la 
FAA degradó de categoría 1 a 
categoría 2 la calificación de 
seguridad de la aviación en 
México debido a su rediseño 
del espacio aéreo en el Valle de 
México.

El rediseño del espacio 
aéreo fue una de las 
modificaciones que originó 
la construcción y entrada en 
operación del Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA), inaugurado el 21 de 
marzo de 2022 luego de tres 
años en construcción, obra 
que ha afrontado críticas por 
operar limitados vuelos.

Desde finales de enero 
pasado, el Gobierno mexicano 
recibe asistencia técnica de 
la FAA para que el país esté 
preparado y pueda recuperar 
cuanto antes la categoría 1 en 
materia de seguridad aérea.

Por haber perdido este 
nivel, México no puede abrir 
nuevas rutas hacia Estados 
Unidos desde mayo de 2021.

frontera. 
Señalan "Nunca había 

presenciado una tormenta 
de granizo, acá en Reynosa 
sucedió… chequen el 
sonido de la caída del hielo 
espeluznante".

El fenómeno natural 
que ha impactado en la zona 
fronteriza del estado de 
Tamaulipas, ha ocasionado 
que las autoridades hagan 
el llamado a los ciudadanos 
para que permanezcan en 
resguardado mediante el paso 
de la tormenta eléctrica y la 
caída de granizo. 

En su cuenta oficial de 
Protección Civil y Bomberos 
Reynosa lanzaron un 

mensaje a la ciudadanía  
para tomar precauciones  
ante las condiciones 
climatológicas. 

"Se prevé la afectación para 
la Ciudad, de lluvias fuertes 
acompañada de tormenta 
eléctrica y que posiblemente 
continúe la caída de granizo 
en las siguientes horas. 
Invitamos a los ciudadanos 
en general a resguardarse, 
permanecer en zonas seguras 
y seguir las indicaciones de las 
autoridades locales".

El Servicio Meteorológico 
Nacional (SMN) hoy por la 
mañana anunció que durante 
el día continuaría el cielo 
medio nublado con lluvias 

puntuales muy fuertes (50 a 
75 mm) en la zona fronteriza, 
centro, Mante y sur con 

descargas eléctricas y posible 
caída de granizo debido a una 
línea seca en interacción con 

un canal de baja presión y la 
inestabilidad en la atmósfera 
superior.
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Año 20,  Número 8070 
Papantla, Ver.                                                                                        

Precio $8.00

Respaldo total a 
las comunidades

Garantizada la 
seguridad en  la 
Feria de Corpus 

Christi: Eric 
Domínguez

DIF Municipal realizó la 
entrega de aparatos funcionales 

Define plan de trabajo para mejoras de la 
vialidad nuevo delegado de Tránsito 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Al señalar que “Su 
Gobierno es de 
territorio, más que 

de escritorio”, el alcalde, 
Eric Domínguez Vázquez, 
reafirmó su respaldo a 
comunidades, ello durante 
su visita a la localidad de La 
Guásima, en donde encabezó 
el acto cívico  de cada lunes.

Desde el auditorio de 
la localidad, el Presidente 
Municipal, acompañado de 
la Síndica Única, regidores, 
secretarios y directores 
de área, dieron audiencia 
a agentes municipales y 
habitantes de por lo menos 
19 poblados.

Además, la Caravana 
DIF, encabezada por su 
presidenta la Mtra. Miriam 
García Guzmán, estuvo 
dando servicios diversos 
como: FarmaDIF, NutriDIF, 
OdontoDIF, Belleza, Corte 
de pelo y se entregaron 18 
aparatos funcionales como 
sillas de ruedas, andaduras 
y bastones de 4 puntas para 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz   

En entrevista con 
el alcalde, Eric 
D o m í n g u e z 

Vázquez, mencionó 
que  la seguridad de 
los papantecos  está 
garantizada durante los 
días de la feria de Corpus 
Christi 2023, que se va a 
desarrollar del 03 al 11 de 
junio.

Apuntó que se están  
ocupando   en todos los 
aspectos de la feria de 
Corpus Christi, por lo 
que se ha solicitado a las 
diversas dependencias de 
seguridad que refuercen 
la vigilancia en próximos 
días.

Domínguez Vázquez, 
comentó que  se ha 
solicitado la presencia de 
elementos de la Guardia 
Nacional, SEDENA,  
MARINA, Policía Estatal 
y Municipal, quienes 
estarán en operativo 
permanente para atender 
cualquier emergencia 
que se pudiera llegar a 
presentar.

Lamentó que a través 
de las redes sociales, 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz   

Una vez que el nuevo 
delegado de Tránsito 
y Seguridad Vial, José 

Herminio Polito Mérida,   
tomó las riendas de dicha 
oficina, se puso definir 
junto con los elementos a su 
cargo,  el plan de trabajo que 
habrá de desempeñar en el 
tiempo que esté al frente de 
esta  Delegación.

Se informó que ya se  
realizó la entrega recepción 
con el anterior delegado de 
Tránsito y Seguridad Vial, 
David Ferrer Domínguez y 
comenzará a trabajar  en las 
tareas que le corresponden.

Cabe mencionar que 
de las primeras tareas que 
habrá de desempeñar es la 
coordinación de la vialidad 
durante el desarrollo de 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz   

En la comunidad de la 
Guásima, la presidenta 
del DIF Municipal, 

Miriam García Guzmán, 
realizó la entrega de diversos 
aparatos funcionales a las 
personas que en su momento 
lo solicitaron y con ello se 
busca mejorar su calidad de 
vida.

La presidenta del DIF 
Municipal, Miriam García 
Guzmán, comentó que  se 
entregaron 18 aparatos 
funcionales de forma 
gratuita, seis   sillas de 
ruedas, seis andaderas y seis 
bastones para las personas  
que lo solicitaron de las 
comunidades de la Guásima y 
Poza Verde.

Mencionó estar 
agradecida con el apoyo que 

beneficiados de La Guásima 
y Poza Verde.

Entre las comunidades 

atendidas además de 
la anfitriona, destacan: 
Polutla, Tenixtepec, López 

Mateos, Cruz Verde, Arroyo 
Colorado, Caristay, Talaxca, 
El Aguacate y Santa Águeda.

le brinda el DIF Estatal  a 
través de la directora estatal, 
lic. Rebeca Quintanar 
Barceló y el alcalde Eric 
Domínguez Vázquez, piezas 
fundamentales para que los 
beneficios sigan fluyendo.

La presidenta del DIF 

gente mal intencionada 
quiso generar pánico entre 
los padres de familia, donde 
alertaban que personas 
desconocidas iban a atacar 
las escuelas, pero esto no 
paso afortunadamente, pero 
la vigilancia continua para 
generar estabilidad en la 
población.

En otro tema, dijo que 
respecto a los operativos en 
los bares y cantinas, estos 
van a continuar de manera 
permanente y dejó en claro 
que en su administración 
no dará más permisos para 
abrir más antros  de vicio 
dentro del  primer cuadro 
de la ciudad.

Comentó que  hoy 
en día la verificación de 
dichos establecimientos 
van a aplicarse de forma 
permanente, donde 
se va a contar con la 
presencia del personal 
del gobierno municipal 
del área de Comercio, 
Salud, Protección Civil, 
Policía Municipal y Estatal, 
SEDENA, ya que se busca 
que los estacionamientos 
estén regulados y trabajen 
bien y así generar el ánimo 
de tranquilidad en la zona 
centro.

Municipal, expresó que  en  
las instalaciones de dicha 
institución se puede solicitar 
algún aparato de movilidad, 
ya que el objetivo es seguir 
atendiendo a los grupos 
vulnerables.

Por último, Miriam  

García destacó que la 
Caravana DIF  está dando 
buenos resultados, se llevan 
los diversos servicios que 
se ofrecen a través del 
DIF Municipal, de forma 
gratuita, son acciones de gran 
beneficio para los pobladores.

la feria de Corpus Christi 
2023, que se va a desarrollar 
del 03 al 11 de junio, por lo 
que se va a reunir con las 
autoridades municipales 
para definir el plan de 
trabajo.

Por su parte el nuevo 
delegado de Tránsito,  José 
Herminio Polito, dijo 
que habrá de trabajar de 
manera coordinada con las 
autoridades municipales, 
Transporte Público, 
Policía Municipal, Estatal 
y Protección Civil y demás 
dependencias para dar 
continuidad al plan de 
trabajo y brindar  una mejor 
vialidad y seguridad. 

Señalando que va a seguir 
trabajando conforme lo 
marca el reglamento,  sin 
rebasar la Ley,  siguiendo 
las indicaciones de sus 
superiores.
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AGENCIAS   
Ciudad de México 

AGENCIAS                           
Ciudad de México 

Este lunes se definirán 
a las finalistas del 
Clausura 2023 de la 

Liga MX Femenil, por lo que 
América y Tigres se juegan 
el pase en la semifinal de 
vuelta del Clausura 2023, 
disputado en el Estadio 
Universitario.

Sin embargo, a pesar 
de tener la ventaja en el 
marcador global, no todo 
ha sido felicidad para las 
Águilas, ya que su delantera 
Alison González sufrió una 
aparatosa caída en la recta 
final del primer tiempo.

Alison disputó un balón 
por aire con las defensas de 

Este lunes se definió la final del Clausura 2023 de 
la Liga MX Femenil, donde América y Pachuca 
resultaron vencedoras en sus respectivos duelos y se 

citaran en la disputa por el campeonato. 
Las Águilas sellaron una serie perfecta tras vencer por 

marcador global a las Amazonas, además de terminar con 
su racha invicta de 54 partidos en el Estadio Universitario. 
Con ello, las de Coapa consumaron el primer boleto a la 
final.

Posteriormente, las Tuzas del Pachuca encontraron la 
fórmula en un duelo donde tenían que ganar, sin embargo 
comenzaron con dudas y poca intensidas. Finalmente, 
un gran pase de Charlyn Corral que Viridiana Salazar 
capitalizó y mandó al fondo de la red para abrir el 
marcador.

Con esta anotación, las Tuzas se citan a una nueva 
final donde protagonizarán un duelo inédito por el título 
ante las Águilas del América.

Tanto América como Pachuca eliminaron a los 

equipos que clasificaron en primero y segundo lugar del 
Clausura 2023 de la Liga MX Femenil y dejaron -una 
vez más- a los equipos regios sin una final en la Liga MX 
Femenil.

¿Cuándo es la final de la Liga MX Femenil?
América y Pachuca pelearán por primera vez por el 

campeonato de la Liga MX Femenil y aquí te decimos las 
fechas en que se jugarán los duelos.

Este duelo entre Águilas y Tuzas será inédito en la 
Liga MX Femenil, ya que por primera vez estos equipos 
se enfrentarán por el campeonato; América buscará su 
segunda estrella mientras que Pachuca va por su primer 
título.

La final de ida estaría prevista para el próximo 
viernes 2 de junio en horario por confirmar en el Estadio 
Hidalgo, mientras que la vuelta será el lunes 5 de junio en 
el Estadio Azteca. 

Cabe mencionar que tanto las fechas como los horarios 
de la final de ida y vuelta están por definirse.

América y Pachuca se enfrentarán en la final 

Alison González sufre aparatosa 
caída en partido ante Tigres Femenil 

Definida la final 
de la Liga MX 
Femenil 2023

Fernando Ortiz 
es nuevo DT de 
Monterrey en 

la Liga MX
AGENCIAS                    
Ciudad de México 

Se anunció de manera 
oficial la llegada de 
Fernando Ortiz como 

nuevo entrenador de 
Rayados de Monterrey de 
cara al Torneo Apertura 
2023 de la Liga MX, luego 
de su salida del América. 

"¡Bienvenido al Club de 
Futbol Monterrey, Fernado 
Ortiz! ¡Que sepan que 
salimos a ganar!", escribió 
la escuadra de Rayados de 
Monterrey en su cuenta de 
Twitter.

Fernando Ortiz llega con 
buenos números dirigiendo 
clubes, sin embargo al 
frente del América no 
logró culminar sus buenos 
torneos con el campeonato, 
incluso en el Clausura 
2023 fue eliminado en 
semifinales a manos de 
Chivas.

El Tano llega a Rayados 
en sustitución de Víctor 
Manuel Vucetich, quien 

terminó su ciclo con 
Monterrey tras haber sido 
eliminados en las mismas 
instancias que las Águilas.

Fernando Ortiz estuvo 
en el equipo de Coapa pero 
también se quedó en las 
mismas instancias que el 
Rey Midas, pues fueron dos 
semifinales consecutivas 
donde no lograron el 
objetivo de siquiera llegar a 
competir por el título en el 
último año futbolístico.

En ambos torneos, 
América se perfilaba como 
serio candidato al título, 
sin embargo no lograron 
capitalizar el campeonato 
y quedaron eliminados, 
situación que no se pudo 
resistir más en las oficinas 
de Coapa.

Además, tras la reciente 
eliminación ante Chivas, 
Fernando Ortiz salió a la 
conferencia de prensa y 
agradeció por el apoyo, 
mientras informó que 
terminaría su ciclo con las 
Águilas.

Tigres, sin embargo no pudo 
conectar con el esférico y 
cayó, golpeándose parte de 
la nuca, por lo que quedó 
tendida sobre el césped 
e incluso se pensó que 
podría desmayarse en el  
momento. 

Ante ello, el silbante 
permitió el ingreso rápido 
del parte médico, quienes 
la atendieron rápidamente 
y la sacaron del terreno de 
juego para que ésta pudiera 
recuperarse; a los pocos 
minutos, ingresó de nueva 
cuenta a la cancha.

Cabe mencionar que 
en el arranque del partido, 
Sabrina Enciso también 
tuvo que ser sustituida 
por una lesión, abandonó 

el terreno de juego en el 
carrito de las desgracias y 
fue trasladada al hospital 
para valorarla.

Abandonó el partido
Para la segunda 

parte, Alison González 
fue sustituida por Sara 
Luebbert, un cambio 
que suele ser habitual 
en la escuadra de Ángel 
Villacampa, sin embargo 
ahora las razones fueron 
distintas. 

Si bien, Alison había 
regresado al terreno de 
juego, se informó que 
el médico encargado de 
realizar la revisión por 
conmoción a las jugadoras, 
dio la orden de la salida de 
González del partido.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica,  Veracruz          

El conjunto de Olimpia 
se tuvo que aplicar a 
fondo para poder sacar 

el resultado favorable ante 
el complicado plantel de 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica,  Veracruz          

Los Amigos de Pipiolo se 
mantienen en lo más 
alto dentro del torneo 

de futbol de la liga Maracaná 
de Poza Rica, al contar con un 
total de 52 puntos cosechados 
en el actual torneo dentro de 
la cuarta división “C” en esta 
cancha deportiva ubicada en 
la colonia Morelos.

En el segundo puesto del 
torneo se encuentran los 
Fisioarquis con 43 unidades, 
mientras que, peleando el 
tercer lugar, están los equipos 
de Pollos Chevo y Rodríguez 
Pub quienes cuentan con 
un total de 39 unidades 
obtenidas en este certamen.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica,, Veracruz

Con marcador de 
3-1, los Amigos de 
Axel sumarian tres 

unidades más a su bolsa en 
el torneo de futbol de las 
Noches Mágicas, mismas 
que se llevan a cabo en 
el campo deportivo del 
andador de la colonia 
Ignacio de la Llave de esta 
ciudad al doblar al plantel 
de la colonia Morelos FC.

Amigos de Axel sería 
el equipo que tomo la 
batuta del medio campo, 
haciéndose amo y señor 
de este sector para poder 
desplegar desde el mismo 
sus ataques con grandes 
desplantes a velocidad 
y algunas jugadas por el 
centro del área esperando 
marcar rápidamente.

A pesar de sus buenas 
opciones de gol, los Amigos 
de Axel se mantuvieron sin 
tantos anotados en la gran 
mayoría del tiempo en el 
partido, cayendo el primer 
gol por conducto de Erick 
Carmona en buena jugada 

dentro del área, este mismo 
elemento terminaría por 
anotar los dos goles restantes 
de este equipo.

El cuadro de la colonia 

Morelos FC descontó en 
el partido con el jugador 
Jaime Hernández para 
el 3-1 definitivo en el 
marcador, partido que 

al final terminaría con 
un retraso en el tiempo 
tras una situación con la 
iluminación en un sector 
del terreno de juego.

Graciano Sánchez que ya 
viene haciendo muy bien las 
cosas en varios torneos en la 
liga de futbol Ranchito de 
Papantla y que en esta Copa 
del Rey buscará mejorar.

La victoria en este 
partido sería para el 

Olimpia con apretado  
3-2 en el marcador, pero 
el plantel de Graciano 
Sánchez lograría también 
generar gran peligro, pero 
fallando al momento de 
definir ante el marco rival, 
dejando escapar las más 

claras sobre el terreno de 
juego.

Antonio Pérez fue 
el principal artífice en 
esta victoria del cuadro 
de Olimpia, ya que se 
despacharía con dos 
anotaciones durante su 

participación en este 
partido, mientras que con 
un gol aparecería en el 
reporte arbitral el elemento 
Cristian de Gante.

Por el cuadro de 
Graciano Sánchez, se 
hicieron presentes en el 

partido Jesús Carreón con 
un tanto y uno más del 
elemento Eduardo García, 
para el 3-2 en este buen 
compromiso de futbol en la 
modalidad de 9 jugadores 
en esta cancha Ranchito de 
Papantla.

Dentro del quinto 
peldaño en la tabla general, 
está colocado el cuadro de los 
Humildes con 38 unidades, 
en el sexto lugar PR 16 con 
34 al igual que el equipo de 
Thiagos, el octavo lugar lo 
tiene Barcel con 33, mismos 
puntos que tiene el conjunto 
de Botanas Leo quienes 
ocupan el noveno lugar.

En el décimo puesto está 
colocado Welder con 28, el 
lugar 11 es de los Polleros 
también con 28, pasando 
al 12 en esta tabla que es de 
los Amigos de Cacho con 
27, con 24 el cuadro de El 
Árbol, mientras que, con 21 
puntos, están los conjuntos 
de Instituto Miguel Hidalgo 
y el Inter FC.
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Gloria Trevi será defendida 
en EU por Camille Vásquez, 

abogada del caso Johnny Depp

¡Un rockstar! 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El periodista Gustavo 
Adolfo Infante indicó 
que Gloria Trevi 

recibirá la defensa por parte 
de Camille Vasquez, quien 
defendió a Johnny Depp en 
el juicio contra su ex esposa 
Amber Heard, mismo que 
ganó. Y es que la cantante 
Treviño enfrenta un juicio 
en Estados Unidos.

Fue durante su programa 
de streaming en Youtube 
donde Infante dio a conocer 
que Gloria Trevi ya tenía 
una defensora en Estados 
Unidos, luego de que se 
presentaran dos demandas 
en contra de ella y Sergio 
Andrade en el país vecino.

Gustavo Adolfo Infante 
recordó el paso de Vasquez 
en el caso de Johnny Depp 
contra Amber Heard, el cual 
fue muy sonado y mediático 
por todas las revelaciones 
que se dieron durante el 
proceso, donde Heard fue la 
más afectada.

De acuerdo con el 
periodista fue la propia 
abogada Vasquez quien 
buscó a Gloria Trevi para 
ofrecerse a representarla 
legalmente en Estados 
Unidos, porque "ella sí 
creía en la inocencia" de 
la intérprete de 'Doctor 
psiquiatra'.

Por lo cual afirmó que 
la cantante tendría una 
excelente defensa en este 
caso, donde al parecer estaría 
involucrada nuevamente 
junto a Sergio Andrade por 

REDACCIÓN NORESTE   
Ciudad de México

Grupo Firme sigue 
rompiendo récords, 
este fin de semana se 

presentó en el Sofi Stadium, 
siendo el único grupo 
mexicano en presentarse 
dos veces seguidas en el 
recinto, esto como parte de 
su gira por Estados Unidos, 
donde sucedió un incidente 
que se está volviendo viral.

Fue el polémico 
vocalista del grupo, Eduin 
Caz, quien protagonizó 
un momento que quedó 
inmortalizado en un 
video, pues durante una 
presentación en Chicago, 
decidió que era un buen 
momento para aventarse al 
público.

Eduin Caz tomó vuelo 
y se lanzó, sin embargo, la 
reacción del público no 
fue la que esperaba pues en 
vez de unirse y sostenerlo, 
se separaron y el cantante 
cayó al piso.

A pesar de la caía 
de algunos metros de 
altura, el líder de Grupo 
Firme se reincorporó en 

un caso similar a lo ocurrido 
en México con el clan que 
dejó diversas víctimas.

Gloria Trevi, cantante 
mexicana, se encuentra 
enfrentando dos demandas 

civiles en Estados Unidos 
interpuestas por dos mujeres 
acusando abuso por parte de 

Sergio Andrade y la cantante. 
Mucho se ha especulado 
sobre la identidad de las 

Eduin Caz se avienta 
sobre el público, nadie 

lo sostiene y cae al suelo 
historias agradeciendo al 
público de Chicago por irlos 
a ver.

Durante el Festival 
Sueños, que se llevó a cabo 
este fin de semana (27 y 
28 de mayo), también se 
presentaron Junior H, 
Ozuna, J Balvin, Wisin y 
Yandel, Becky G, Arcángel, 
Chenco Corleone, entre 
otros.

Este tipo de caídas las 
han vivido otros cantantes 
como Ilse del famoso grupo 
Flans, quien se confió 
demasiado y sin más se 
lanzó al público. 

Fue a través de 
Instagram, así como en otras 
redes sociales, en donde se 
viralizó la caída.

Como toda una rockstar, 
la integrante de Flans, Ilse, 
interpretaba el tema "A cada 
paso" cuando de repente se 
lanzó a público que tenía 
las manos levantadas para 
tocarla.

Sin embargo, el público 
no la sostuvo y cayó contra 
las butacas. Aunque se 
levantó lo más rápido 
posible, el momento quedo 
captado en video.

pocos segundos y regresó 
al escenario, y continuó 
interpretando sus éxitos e 
incluso mandaba besos a los 
fans que asistieron al Festival 

Sueños.
Los diversos videos que 

circulan en redes sociales 
sobre la caída de Eduin dividió 
las opiniones con los fans 

de la banda, pues algunos se 
mostraban molestos porque 
no capturaron al famoso 
por estar en el celular, y que 
probablemente no lo volvería 

a hacer.
Al respecto Eduin Caz no 

se ha pronunciado, ni dado 
declaraciones, y en su cuenta 
de Instagram solo ha subido 

demandantes, pero hasta 
el momento no hay mayor 
novedad sobre el tema.
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Guillermo del Toro 
recomienda ver 'Spider-Man 

Across the Spider-Verse'

Daniel Bisogno 
fue hospitalizado 

de emergencia 
AGENCIAS  
Ciudad de México

Daniel Bisogno, 
famoso conductor 
de televisión, tuvo 

que ser hospitalizado de 
emergencia durante el fin 
de semana pasado. Pati 
Chapoy fue la que dio a 
conocer la tarde de este lunes 
durante la transmisión 
de 'Ventaneando' que el 
conductor se encuentra 
delicado de salud.

La titular del programa 
de espectáculos, compartió 
que Daniel Bisogno fue 
ingresado al hospital 
el sábado pasado y fue 
intervenido por un 
problema hepático. Esto fue 
lo que compartió.

Pati Chapoy explicó 
que Daniel Bisogno fue 
internado en el hospital 
el sábado pasado ya que 
presentó problemas en el 
esófago por lo que se quedó 
internado para ser revisado 
por médicos especialistas. 
Por lo que sigue internado 
hasta la fecha.

"Este fin de semana, 
nuestro compañero Daniel 
Bisogno fue internado de 
emergencia en hospital, 
por presentar un cuadro 
hepático", comentó Pati 
Chapoy.

Chapoy reveló que 'El 
Muñe' tuvo un problema en 
el esófago, debido a que se 
le reventaron unas várices 
por lo que lo tuvieron que 
intervenir para pegarlas 
y empezar a ligar las otras 
que estaban apunto de 
reventarse también.

"¿En qué consistió? en 
que muy lamentablemente 
se le reventaron una varices 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Spider-Man: Across the 
Spider-Verse es una de las 
películas de animación 

más esperadas del año pero no 
sólo por parte del público, sino 
que también por figuras de la 
talla del cineasta mexicano 
multi ganador del Oscar 
Guillermo del Toro.

El año pasado, con el 
lanzamiento del producto 
final que emanó del 
ambicioso proyecto de 
'Pinocho', Guillermo del Toro 
fue premiado en múltiples 
escenarios, incluyendo el de 
los prestigiosos Premios Oscar, 
e hizo énfasis en la animación 
como un medio para contar 
historias más que un género 
cinematográfico en sí.

Ahora, por medio de redes 
sociales, el prestigioso director 
de cine llamó a los amantes 
de la animación y a quienes 
aspiren a serlo, a ver la nueva 

hasta ahorita en la mañana”, 
expresó Pedro Sola.

Pedrito Sola compartió 
también que estuvieron 
muy preocupados por 
Daniel y aprovechó para 
demostrar su afecto hacia su 
compañero.

“Esto nos provocó una 
preocupación muy seria, 
tengo un enorme cariño 
por Daniel, una gran 
admiración, lo queremos 
muchísimo, es nuestro 
compañero desde hace 26 
años, lo vemos diario, hemos 
vivido su vida y esto es una 
parte más”, aseveró Pedro 
Sola.

“A fo r t u n a d a m e n t e 
reaccionó rápido, está 
muy bien atendido, está 
con especialistas. En 
este momento las únicas 
personas que pueden 
acercarse a él son sus 
familiares directos pero está 
bien atendido. Eso nos da 
tranquilidad porque esta en 
buenas manos”, replicó Pati 
Chapoy.

De igual manera, sus 
compañeras Linet Puente 
y Mónica Castañeda 
dedicaron unas palabras a 
Daniel Bisogno.

“Que sepa que cuenta 
con esta otra familia que 
tiene que es la familia de 
‘Ventaneando y que te 
queremos mucho Daniel, 
que queremos estar ahí y 
apoyándolos a todos”, Linet 
Puente.

“Nosotros estaremos 
pendientes aquí 
Muñeco,aquí te esperamos y 
o que necesite aquí estamos", 
dijo Mónica Castañeda.

“Siempre contarás con 
nosotros”, concluyó Pati 
Chapoy.

del esofago para lo cual lo 
tuvieron que intervenir para 
pegar aquellas varices que 
se reventaron y empezar a 
ligar las varices que estaban a 
punto de reventarse", explicó 
Chapoy. La conductora de 
televisión explicó que Daniel 
Bisogno estuvo en terapia 
intensiva hasta hoy el lunes, 
debido a que lo iban a cambiar 
a terapia media entre hoy y 
mañana.

"Este procedimiento 
fue el sábado que fue 
ingresado. Estuvo en terapia 

intensiva hasta el dia de hoy, 
posiblemente hoy lo pasen 
a terapia media o el dia de 
mañana", compartió Pati 
Chapoy

Finalmente, Pati Chapoy 
compartió que el conductor 
permanecerá toda la semana 
en el hospital para realizarse 
los estudios necesarios con 
el fin de conocer cuál fue el 
origen que lo que le sucedió. 
Daniel Bisogno se hará 
estudios completos para saber 
qué derivó en su problema de 
salud.

"Por lo tanto, va a ser 
sometido durante toda la 
semana a una serie de estudios 
para conocer el origen que 
provocó todo esto. Entre 
los estudios va a ser revisar, 
el hígado, los riñones, el 
páncreas, todo", informó Pati 
Chapoy.

Por su parte, sus 
compañeros de la emisión 
dedicaron palabras de 
solidaridad para Daniel 
Bisogno destacando que 
estarán al pendiente de su 
estado de salud y de lo que 

necesite posteriormente.
Pedro Sola compartió 

que fue algo sorpresivo para 
todos los conductores ya que 
se enteraron apenas en la 
mañana del lunes y recordó 
que el viernes que lo vio 
por última vez estuvo muy 
contento.

“Realmente fue algo 
sorpresivo para todos, el 
viernes estuvimos con él, 
estaba normal, muy halagüeño 
pensado en su obra de teatro, 
de repente Pati se enteró el 
fin de semana, nosotros no, 

película protagonizada por el 
carismático Miles Morales.

Guillermo del Toro no 
aclaró si ya tuvo la oportunidad 
de ver la cinta dirigida por 
la terna de Joaquim Dos 
Santos, Justin K. Thompson 
y Kemp Powers o si basa en la 
experiencia de la ganadora del 
Oscar, 'Spider-Man: un nuevo 
universo'.

¿Cuándo se  estrena Spider-
Man Across the Spider-Verse?

En México, la película 
Spider-Man Across the Spider-
Verse se estrena el próximo 
jueves 1 de junio y aún se 
desconoce sobre su llegada 
oficial a plataformas de 
streaming.

Esta película será la 
secuela de la primera película 
protagonizada por el ya 
querido Miles Morales, el cual 
no sólo se volverá a encontrar 
con Spider-Man de otros 
universos, sino que podría ser 
enjuiciado por estos, según 
vemos.

será el vínculo para la odisea 
de Miles.

De momento, la  película 

A la cinta  regresan 
personajes queridos, como 
el caso de Gwen Stacy, quien 

regresará a  hacer su papel 
como Spider-Woman, de la 
primera cinta y aparentemente 

aún no tiene calificación en el 
portal especializado en críticas 
Rotten Tomatoes.
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Durante la tarde de este 
lunes fue localizado 
el cuerpo de una 

persona del sexo masculino 
sin vida el cual presentaba 
huellas de tortura y varios 
impactos de bala.

Éste macabro hallazgos 
se registró sobre la carretera 
Poza Rica -Cazones a la 
altura del acceso al rancho 
San José perteneciente al 
municipio de Papantla.

El área fue acordonada 

Los hechos ocurrieron sobre el bulevar 

Localizan un ejecutado 

Arrojan restos 
humanos en 
Coatzintla 

REDACCIÓN NORESTE   
Coatzintla, Veracruz          

Durante la madrugada 
de este lunes fueron 
localizados restos 

humanos por lo menos 
de dos personas en varias 
bolsas negras, así mismo en 
el lugar dejaron cartulinas 
con narcomensajes.

El lugar fue acordonado 
por elementos de la 
Secretaría de Seguridad 
Pública, Guardia Nacional 
Sedena y Marina.

Vecinos de dicho 
municipio los cuales 
salieron desde temprana 
hora de sus domicilios 
para ir a trabajar, fueron 
quienes se llevaron la 
desagradable sorpresa al ver 
los restos humanos sobre 
la calle Xalapa esquina con 
Reforma de la colonia Ruiz 
Cortines del mencionado 
municipio.

Cabe mencionar que en 
las redes sociales Facebook 
y WhatsApp circula un 
video en donde se muestra 
claramente lo que dice la 
narco cartulina también 
amenazan a Reveriano 
Pérez Alias “el pelón” de 
Coxquihui presunto líder 
de una banda criminal de la 
Sierra del totonacapan .

Como es de recordar 
Reveriano Pérez Vega Alias 
“el Pelón” fue detenido el 10 
de Mayo del 2019.

Los restos humanos 
fueron resguardados por 
personal de la Fiscalía 
General del Estado, mientras 
que detectives ministeriales 
ya abrieron una carpeta de 
investigación para poder 
esclarecer estos hechos.
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por las autoridades estatales 
y detectives ministeriales 
quienes acudieron a tomar 
conocimiento sobre esos 
hechos.

Hasta el momento el 
cuerpo, se encuentra en 
calidad de desconocido y se 
espera que en las próximas 
horas familiares reclaman el 
cadáver para darle cristiana 
sepultura.

Elementos de la Sedena 
así como Marina y Guardia 
Nacional también tomaron 
conocimiento sobre estos 
hechos sangrientos. 



SA DE CV

OFICINAS GENERALES, TALLERES Y DISTRIBUCIÓN, Calle Cuba 
No. 307, Col. 27 de Septiembre, Poza Rica, Veracruz, C.P. 93320, 

CONMUTADOR Y FAX (782) 824.94.00, 824.94.01, 824.94.44 E-MAIL. 
noresteinformacionpozarica@gmail.com

¡NR!
¡N o t a  R o j a!

 Julio C. Domínguez Canales
DIRECTOR GENERAL

Silvia Buis Gibb
DIRECTORA EDITORIAL

Diana García 
COMERCIALIZACIÓN

Jaime Patiño Cienfuegos 
ADMINISTRADOR GENERAL

www.noreste.net Nota Roja2
Martes 30.05.2023

Editorial

Dos empleados municipales del área de Alumbrado Público fallecieron tras accidente en Xalapa 

¡Fatal accidente!

Ex Tiburón y padre de campeón del 
fútbol mexicano sufre accidente

Hallan a un hombre muerto en Soconusco

Rescatan a albañil sepultado tras alud en 

ARTURO ESPINOZA 
Soconusco, Veracruz     

El cuerpo de un hombre 
fue encontrado en 
avanzado estado de 

descomposición en un 
rancho en la localidad 
Colmena, municipio de 
Soconusco.

El hallazgo se registró 
este lunes, cuando una 
llamada al número de 
emergencias 911 alertó 
que había un cadáver al 
interior de un predio de 

ARTURO ESPINOZA 
Veracruz, Veracruz    

Un albañil fue rescatado 
tras quedar sepultado 
por un alud de tierra 

en la colonia Chalchihuecan, 
municipio de Veracruz.

El hecho se registró este 
lunes, cuando una llamada al 
número de emergencias 911 
alertó que había una persona 
sepultada en una obra del 
Ayuntamiento a un lado de la 
autopista Veracruz-Xalapa.

El apoyo fue canalizado 
a elementos de Bomberos y 
personal paramédico de la 
Cruz Roja.

Tras la llegada de los 

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz     

El choque de una grúa 
contra un árbol en la 
avenida Rafael Murillo 

Vidal, cobró la víctima de 
otro empleado municipal, 
durante la tarde de este lunes 
en Xalapa, siendo hasta ahora 
dos víctimas mortales.

El segundo deceso se dio 
a conocer durante la tarde-
noche de este lunes, cuando 
Ricardo Ahued Bardahuil, 
presidente municipal de 
Xalapa, dio a conocer la 
segunda muerte de otros 
de los empleados que se 
accidentaron. 

El accidente se registró la 
tarde de este lunes, cuando 
una llamada al número 
de emergencias 911 alertó 
que un vehículo tipo grúa 
del Ayuntamiento, había 
chocado contra un árbol en 
la avenida Rafael Murillo 
Vidal.

El apoyo fue canalizado 

ALEJANDRO ÁVILA 
Cosoleacaque, Veracruz

El exfutbolista de los 
Tiburones Rojos de 
Veracruz, Filiberto 

Fulgencio Cortés, sufrió un 
accidente automovilístico la 
madrugada de este lunes en 
la autopista Cosoleacaque - 
Nuevo Teapa.

Según la información 
obtenida, un tractocamión 
que transitaba a exceso de 
velocidad perdió el control 
a la altura del panteón de 
Mapachapa; la unidad de 
carga, además de llevarse 

a diversas corporaciones de 
rescate y socorro, quienes 
arribaron hasta la altura de la 
unidad habitacional El Tejar.

En el lugar, fueron 
atendidos cinco empleados 
municipales del área de 
Alumbrado Público.

La fuente indicó que 
el vehículo tipo grúa se 
trasladaba sobre la citada 
avenida, pero al entrar a 
una curva, el conductor 
perdió el control de la 
unidad proyectándose 
hacia su izquierda donde se 
impactó contra un árbol y 
una luminaria del camellón 
central.

P o s t e r i o r m e n t e 
los lesionados fueron 
trasladados a diversos 
hospitales, donde uno de 
ellos al ingresar a la clínica 
11 del Seguro Social falleció 
debido a la gravedad de sus 
lesiones.

El percance provocó un 
intenso caos vehicular siendo 
cerrados ambos carriles de 

circulación.
Personal del cuerpo 

de Bomberos y del 
Ayuntamiento procedieron 

a cortar el árbol que se 
desgajó de la parte de arriba 
cayendo hacia un carril de 
circulación.

Posiblemente personal 
de Tránsito del Estado se 
haría cargo de la unidad 
accidentada.

Horas más tarde otro 
de los empleados falleció 
víctima de las graves lesiones 
sufridas. 

las barras de concreto, 
invadió el carril contrario 
y se impactó contra un 
automóvil Mazda color rojo, 
el cual era conducida por el 
exfutbolista, quien acababa 
de ver campeón horas antes, 
a su hijo Raymundo "Rayo" 
Fulgencio, con los Tigres de 
Nuevo León.

Elementos de la Policía 
Municipal y Paramédicos 
de Protección Civil de 
Cosoleacaque, arribaron al 
lugar y sacaron del auto al 
exjugador, quien presentaba 
varias lesiones, así como 
traumas en diferentes 

partes del cuerpo.
Agentes de la Guardia 

Nacional División Caminos, 
arribaron también al 
lugar de los hechos y 
cerrando la autopista por 
varias horas en lo que se 
realizaron las diligencias 
correspondientes y se 
retiraron las unidades.

Autoridades municipales 
trataron de ocultar la 
información a los medios de 
comunicación; sin embargo, 
horas más tarde este 
suceso fue dado a conocer 
por fuentes oficiales que 
prefirieron el anonimato.

Se pudo conocer que el 
estado de salud de "Filiful" 
es estable; aunque se 
encuentra a la espera de 
algunas operaciones, debido 
a las fuertes lesiones que le 
provocó el accidente.

De manera extraoficial, 
se dio a conocer que el 
exfutbolista regresaba 
al Puerto de Veracruz, 
tras haberse reunido con 
algunos amigos a disfrutar 
la final del fútbol mexicano, 
donde su hijo Raymundo 
Fulgencio logró el 
campeonato con los Tigres 
de Nuevo León.

un productor de palma de 
aceite a un lado del camino 
de terracería La Colmena-
Benito Juárez.

El apoyo fue canalizado 
a elementos de la Policía 
Estatal, quienes tras su 
arribo confirmaron el 
hallazgo.

La fuente indicó que 
el cuerpo presentaba 
un avanzado estado de 
putrefacción, siendo 
acordonada la zona y 
requerida la presencia del 
Ministerio Público.

Minutos después 
la autoridad tomó 
conocimiento del 
deceso ordenando el 
levantamiento y traslado 
del cuerpo al Servicio 
Médico Forense.

Hasta el momento se 
desconocen las causas que 
originaron el deceso del 
hombre, quien está en 
calidad de desconocido, por 
lo que sería la autoridad 
correspondiente la 
encargada de esclarecer el 
motivo de su deceso.

socorristas, éstos arribaron 
a una obra en construcción, 
procediendo a rescatar a 
Marco Antonio Soyoza Ortiz, 
de 47 años de edad.

La fuente indicó que el 
agraviado es obrero de la 
empresa Administración y 

Mantenimiento del Golfo 
quien quedó sepultado tras 
derrumbarse la pared de una 
zanja de aproximadamente 5 
metros de profundidad.

Posteriormente el obrero 
fue rescatado y trasladado a 
un hospital.
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REDACCIÓN NORESTE  
Coyutla, Veracruz  

Un hombre perdió la 
vida tras aventarse 
un clavado en el río 

Necaxa, estaba bajo los efectos 
del alcohol,  familiares lo 
sacaron y se lo llevaron al 
hospital, pero llegó sin signos 
vitales. 

El finado fue identificado 
como Andrés T. S., de 43 años 
y era vecino de la Ciudad 
de México, originario de 
la comunidad de la Chaca, 
Coyutla.

De los hechos  que Andrés 
T. aparentemente bajo los 
efectos del alcohol, acudió  
con sus hermanos al 
río Necaxa, cerca de la 
comunidad las Lomas, a lavar 
unas cosas, ya que el día de 
ayer tuvieron una fiesta en la 
Chaca, pero Andrés se metió 
al afluente, a pesar de que sus 
hermanos le insistieron que 
no lo hiciera.

Andrés T. se aventó 
un clavado, pero al salir 
comenzó a manotear, por 
lo que sus familiares de 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Joven estudiante del 
CETMAR que iba para 
su domicilio a bordo de 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Joven motociclista que 
se impactó en la parte 
trasera de un taxi resultó 

con lesiones leves, pero 
provocó cuantiosos daños 
materiales por lo que tuvo 
que intervenir personal de 
Tránsito Municipal para el 
acuerdo de reparación de las 
afectaciones.

Estos hechos se 
registraron sobre la avenida 
Francisco Sarabia entre las 
calles Álvaro Obregón y 
Matamoros, de la colonia 
Rosa María, de esta localidad 
sitio donde la circulación 
se vio afectada por varios 
minutos.

En el lugar un joven de 
nombre Diego Iván H.G., de 
21 años, con domicilio en 
la colonia Federico García 
Blanco, de este puerto 
manejaba una motocicleta 
Italika tipo DS150, color azul 
con negro, sin placas, y se 
impactó en la parte trasera 
de un coche de alquiler 
marca Nissan tipo March, 
colores oficiales, con número 
económico 119, matrícula 
A928XEY del Estado, guiado 
por Román C.S., de 56 años, 
vecino de la colonia Las 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla Veracruz  

Elementos de la 
Policía Municipal  
detuvieron a un 

individuo que  fue 
sorprendido vendiendo 
droga  sobre la calle Ramón 
Castañeda, por lo que fue 
puesto a disposición de la 
fiscalía en turno.

Se trata  de Alfonso 
Manuel D. de L., de 21 años 
de edad y quién radica en la 
calle 16 de Septiembre de 
la colonia Centro, el cual 
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Clavado mortal

Moto vs Taxi en 
la Rosa María

Policía Municipal detiene 
a sujeto con droga

Choque de motos deja 
estudiante lesionado

esquina con la avenida 
Manuel Ávila Camacho de 
la colonia 17 de octubre de 
esta localidad y provocó la 
movilización de cuerpos de 
seguridad y de emergencia.

En este sitio un joven 
estudiante de identidad 
reservada resultó lesionado 
y tuvo que ser auxiliado 
por paramédicos de Cruz 
Roja Mexicana quienes 
lo canalizaron al hospital 
Emilio alcázar para su 
atención médica.

Es de mencionar que 
el presunto responsable se 
dio a la fuga por lo que la 
motocicleta que conducía 
y la que manejaba el 
joven estudiante fueron 
aseguradas por elementos de 
tránsito municipal para los 
trámites correspondientes.

inmediato corrieron a sacarlo, 
aparentemente se golpeó la 
cabeza con alguna piedra.

Inconsciente pero con 
vida fue sacado Andrés y 
a bordo de una camioneta 
Ford F150, con placas NNB-
84-73 del Estado de México, 
fue llevado al hospital de 
Entabladero, donde llegó sin 
signos vitales y los médicos 
nada pudieron hacer.

Minutos después llegó 
personal de la Policía 
Municipal, tras ser alertados 
por las autoridades del 
nosocomio para tomar 
conocimiento, de la misma 
manera elementos de la 
Fiscalía llegaron para 
comenzar con las diligencias 
al respecto y la familia pueda 
reclamar el cuerpo y darle 
cristiana sepultura.

una motocicleta resultó 
lesionado al ser impactado 
por otro motociclista.

Estos hechos se 
registraron en el libramiento 
Adolfo López Mateos 

Lomas, de este puerto.
De acuerdo con la 

información obtenida 
se pudo conocer que fue 
el motociclista quien 
se impactó por alcance 
en el coche de alquiler 
provocándole cuantiosos 
daños materiales.

En su defensa el 
motociclista aseguró que 
el trabajador del volante 
se detuvo de forma 
intempestiva sin embargo 

se estableció que quien se 
decía afectado no guardó 
su distancia de seguridad 
y por eso resultó como 
responsable del percance.

Es importante 
mencionar que al final 
los participantes no 
permitieron la intervención 
de las autoridades de 
vialidad y se retiraron de la 
zona del incidente luego de 
llegar a un acuerdo entre 
particulares.

pues puesto a  disposición 
de la autoridad competente 
junto con varias dosis de 
droga al parecer cristal.

Además del 
narcomenudeo, se le podría 
fincar responsabilidad por 
corrupción de menores, ya 
que fue detenido vendiendo 
una dosis a menor de edad, 
cuya identidad está reservada.

De acuerdo con datos de 
la Policía Municipal, el ahora 
detenido es reincidente, por 
lo que se espera que el Juez de 
Control aplique criterio en la 
audiencia correspondiente.
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El cadáver no presentaba lesiones 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El cadáver del hombre 
que fue encontrado 
en el cauce del río 

de esta localidad, pudo 
ser identificado por las 
autoridades ministeriales

El ahora extinto en vida 
respondía al nombre de José 
Luis Santiago Arenas, quién 
tenía 39 años, y vivía en la 
colonia Cenecista, de esta 
localidad.

Como se dio a conocer 
que el cuerpo fue encontrado 
en el bulevar Independencia 
entre las calles Xicoténcatl 
y Clavijero, de la colonia 
Centro, de esta localidad.

Es de mencionar que 
el cuerpo de esta persona 
fue visto desde la mañana 
del domingo, pero no pudo 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una mujer que era 
conocida en esta 
localidad como "La 

Dólar " murió en el Hospital 
Emilio Alcázar cuando 
recibía atención médica 
luego de presuntamente 
haber sido atropellada por 
un raudo vehículo que se 
dio a la fuga, su cuerpo fue 
enviado al SEMEFO.

Trascendió que la ahora 
extinta fue identificada 
como Yolanda de la Cruz 
Méndez, tenía 40 años, era 
de ocupación comerciante, 
y tenía su domicilio en la 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un hombre murió 
dentro de su casa 
y fue encontrado a 

los tres días por los olores 
fétidos que emanaba de la 
vivienda; el cadáver ya se 
encontraba en avanzado 
estado de putrefacción.

Fuentes policiales 
dan a conocer que estos 
hechos ocurrieron en un 
domicilio ubicado en la 
calle 20 de noviembre, de la 
comunidad Macuiltepetl, 

ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz

Debido a que en 12 
ocasiones ha sido 
robado el jardín de 

niños "Tomasa Valdez de 
Alemán", padres de familia 
bloquearon la intersección 
de la calle Cortés esquina 
Victoria para exigir mayor 
vigilancia policial.

Los quejosos señalan 
que el último hurto se dio 
el pasado fin de semana y 
este lunes amanecieron sin 
luz agua potable, puertas y 
equipo didáctico; estos robos, 

El hoy occiso era conocido como "El Vegueta"

Olores fétidos alertaron a los vecinos

Aparece ahogado 
en el Río Tuxpan 

Vuelven a atracar kínder en 
Veracruz, ya van 12 robos en un año 

Atropellada y muerta por raudo vehículo 

Tres días tenía muerto en su casa

ser localizado hasta que 
este lunes muy temprano 
apareció en la orilla del 
río, en la dirección arriba 
mencionada.

Personal de la Unidad 
Integral de Procuración de 

Justicia integra una carpeta 
de investigación, mientras 
que detectives de la Policía 
Ministerial abundan en las 
pesquisas para determinar 
cómo es que está persona 
terminó en esas condiciones.

colonia Nueva Italia, de esta 
localidad.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que la fémina caminaba  
por la carretera que  
conduce a la comunidad de 
Juana Moza, perteneciente 
a este municipio cuando 
fue atropellada por un veloz 
automóvil cuyo conductor 
se dio a la fuga con rumbo 
desconocido.

Fueron paramédicos 
de Cruz Roja Mexicana 
quienes atendieron a la 
víctima y la trasladaron al 
Hospital Emilio Alcázar 
para su atención médica, 
sin embargo cuando era 

atendida y preparada ser 
ingresada al quirófano 
falleció a consecuencia 
de las heridas con las que 
resultó.

Policías ministeriales 
y peritos criminalistas 
realizaron las diligencias 
para el levantamiento 
del cuerpo y su traslado  
a las instalaciones del 
SEMEFO donde se espera 
el arribo de familiares  
para que sea sepultada, 
mientras tanto personal 
de la Unidad Integral 
de Procuración de 
Justicia continúa con la 
investigación para intentar 
capturar al responsable.

de esta localidad.
El ahora extinto fue 

identificado como Oscar 
Calva Ramírez, quien 
contaba con 63 años y a 
decir de sus familiares 
desde hace varios años tenía 
varios padecimientos; es 
de mencionar que fueron 
vecinos quienes reportaron 
el suceso argumentando 
que del interior del 
inmueble emanaban olores 
nauseabundos, además que 
tenía 3 días que no lo veían.

Fueron elementos de 
la Fuerza Civil quienes 

tomaron conocimiento 
y acordonaron la zona  
para evitar el paso de 
curiosos adema de que 
solicitaron la presencia 
de personal de la Unidad 
Integral de Procuración de 
Justicia. 

Peritos criminalistas 
y Policías Ministeriales 
realizaron las diligencias 
correspondientes y 
trasladaron el cadáver a las 
instalaciones del SEMEFO 
para la necropsia de ley y 
así se pueda determinar las 
causas del fallecimiento.

mencionaron, iniciaron 
desde hace un año.

"Entraron el sábado 
a desbaratar un piano y 
regresaron el domingo 
para dejar un regalito, un 
excremento. No hay luz, no 
hay agua. Acabaron el piano el 
sábado y domingo, 12 robos en 
menos de un año, se llevaron 
hasta las pinturas de los niños, 
¿qué nos quedó? desastre, 
todo se llevaron", dijo María 
Eugenia, madre de familia. 

De 190 menores qué 
estaban inscritos, la matricula 
se redujo a 60, los estudiantes 
toman clases en los pasillos 

para aliviar las altas 
temperaturas. 

El Ayuntamiento de 
Veracruz donó cableado 

para rehabilitar el sistema  
eléctrico y también se 
llevaron ese material en el 
último atraco.


